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め、大きな責任を与えら
れたが、台湾を安定し
た未来に導くため、全力
で総統を補佐していく」
と決意を表明した。

また、任期を8ヶ月残
しての退任となった前高
雄市長の陳秘書長は、
高雄市についても言及。

「 高 雄を離れるのはと
ても難しい決断だった。
今まで支え、信じてくれ
た高雄市民に深く深く
感謝の意を示したい」と
述べたほか、「高雄市政
府は、今後７ヶ月以内
に未完了の重要な仕事
を予定通りに完了させ、
次期市長に受け継ぐ事
が出来ると信じている」
とした。なお、現在は、
副市長を務めていた許
立明氏が高雄市の代理
市長を務めている。

一方、同式典では同
時に、北美事務協調委
員会の林良蓉主任委員

と経済部の曾文生次長が着任し、それぞ
れ宣誓した。

陳秘書長の着任は、蔡英文総統がすで
に同１１日に記者会見を開き、正式に発表

していた。蔡総統は挨拶で、政権与党になっ
て２年近く経過した重要な時期に各界との
意思疎通を強化し、今後の改革や建設な
どをさらに順調に進めるため、台湾の政界
で尊敬され、影響力のある総統府の秘書
長のサポートが必要であるとし、陳秘書長
を起用した経緯を説明。
「陳秘書長の過去数十年の政界での蓄

積、そして台湾社会からの信頼感はいずれ
も大きな資産だといえる。総統府の秘書長
に最適の人選だ」と称えた上で豊富な経験
と高い名声を生かし全力で政権を支えてく
れるだろうと期待した。

なお、今回の人事は一定期間の交渉を
経た上での決断だったという。陳秘書長
は市長としての任期を終えた後、政界引退
を示唆していたにもかかわらず自身の考え
に賛同を示した上で着任に同意した事も蔡
総統自らが説明した。同じ民進党として切
磋琢磨してきた陳秘書長について蔡総統は

「最も頼りになる支え」と紹介するなど、信
頼の厚さをもにじませていた。

蔡総統と陳秘書長の信頼関係

１２年の間、台湾高雄市の市長を務め
ていた民進党の陳菊氏が４月２３日、正式
に台湾総統府の秘書長に着任した。総統
と秘書長が共に女性になるのは初めての事
だ。

着任当日には式典が行われ、陳秘書長は、
「台湾は今、国際関係と世界の経済競争

台中市政府觀光旅
遊局（陳盛山局長 ）
は台中市のホテル業、
飲食業及び文化機関
関係者ら約５０人を
率いて来日し、３月
３１日と４月１日の２
日間、名古屋中部国
際空港にて「花現台
中 台湾・台中観光
フェア」と名付けた台
中ＰＲイベントを開催
した。

同 イベントで は、
今年１１月３日に開
幕する２０１８台中フ

ローラ世界博覧会（以下：花博）への誘
致を行ったほか、台湾名物のタピオカミ
ルクティーやパイナップルケーキなどの台
湾グルメ試食、工芸品のＤＩＹ体験も催
し、台中の魅力を伝えた。また、日本の
フリーアナウンサー・高橋真麻さんもゲス
トで登壇し、台中の旅行経験などをシェ
アした。

陳局長は、台中国際空港と中部国際
空港が一年前に友好空港提携を締結し、
アジア初の姉妹空港となった事で、両空
港間には同日から定期チャーター便が就
航している事を伝えたうえで、「日本中部の
旅客らにとって同定期チャーター便はとて
も便利だ。台中市政府は、同定期チャー
ター便を利用し、花博へ訪れて頂く事を

積極的に促進している」と述べた。
初日の開幕式には、日本中部国際空港

の友添雅直社長、台中国際空港の張瑞
澍主任、チャイナ
エアライン名古屋
支 店の劉 世 華 支
店長らが出席。陳
局長は、台中市の
林佳龍市長からの
電報を披露し、愛
知 県の大 村 秀 章
知事に対し花博の
開幕式へ出席を希
望する旨が伝えら
れた。

なお、同局は日

本名古屋テレビと日本旅行業者と合作し、
台湾の観光宣伝ビデオを撮影中である事
も伝え、「日本の観光客が花博の期間、
台湾の７県市を周れる旅行スケジュール
を企画しており、同期間に台中を訪れる
海外旅行客数が３００万人を突破する事
を期待している」とした。

の渦中にあり、国内外での挑戦はどれも困
難なものである。蔡英文総統はこのなかで、
台湾が前に進めるように改革を進めている。
改革の道には、必ず若干の困難や障壁が
ある。台湾の民衆の皆さんには、蔡総統
の進める改革に力を与え、信頼してほしい。
私は総統から台湾のさらなる民主化のた

陳菊秘書長（右）に記念品を贈る許立明高雄市
長代理（写真提供：中央社）

懇親会にて開幕初日の様子

総統府にて、蔡英文総統（右）と陳菊秘書長（写真提供：総統府）

宣誓する陳菊秘書長（左）（写真提供：総統府）

陳菊氏が総統府秘書長に着任
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台湾の民間大手銀行・中国信託商業銀行
（以下：ＣＴＢＣ）傘下の東京スター銀行（東
京都港区、佐藤誠治代表執行役頭取ＣＥＯ）
は４月６日より、「スターワン口座」の給与受取
に関する新しいサービスを開始した。この新
サービスにより、従来の「つみたて　ＮＩＳＡ」
に加え、現役世代の顧客に対する資産形成
のサポートをより一層強化する狙いだ。

同行が発表した内容によると、給与受取で
円普通預金の金利を年０．１％に優遇するほ
か、年６４８円の自動振込取扱手数料が初
年度無料（１振込先分に限る、２０１８年９
月受付分まで）になるとしている。

一方、同行は昨年の１２月１日より、ＣＴ
ＢＣの全世界の本支店宛外国為替仕向送金

東京都内のホテルで４月８日に開催され
た在日客家系住民の親睦団体「東京崇正公
会」の第５２回懇親大会において、同会の会
長交代式が行われ、次期会長に中原昴（中
国語表記：劉南強）氏が同日付けで就任し
た。客家委員会の楊長鎮副主任委員が立ち
会った。

中原氏は新会長就任に際し、「この度会長
に就任する事ができて嬉しい。現在東京地
区の客家の団体は３つあり、少し分裂ぎみな
ところがあるので、一つの会にしたいと思って
いる」と述べたほか「客家の
言語や文化を広めていきた
い。今後台湾文化センター
などで客家語教室を開きた
い」と意気込みを述べた。

なお、同会には台北駐日
経済文化代表処の郭仲熙副
代表が出席したほか、新竹
県の邱鏡淳県長、桃園市客
家事務局の蔣絜安局長、新
北市客家事務局の頼金河局
長ら多数の来賓が台湾から
同会に出席した。

客家委員会の楊副主任

委員によると、客家の血を引く台湾の蔡英文
総統が就任してより、客家の言語は少数民
族の言葉から、国家言語で定められるように
なったという。今年の３月２０日には客家語の
ラジオ局も開局されるなど、近年台湾政府は
客家の言語や文化の保持に力を入れている。

なお、同会では、台北市私立東山高級中
学管弦楽団らによる演奏のほか、客家伝統
のポテヒのステージ、客家の楽曲や組曲の披
露も行われ、客家文化を味わえる内容にも
なっていた。

手数料が無料（コルレス手数料及び為替手
数料は除く）となるサービスをすでに展開し
ている。同行に口座を持つ個人が利用でき、
台湾に加え米国や中国などのＣＴＢＣの支店
への送金も対象となっている。日系企業の海
外進出に伴い海外送金の需要に呼応する事
により、海外でのビジネスにおける支援を構
築していく。

同行はこれまでも全国の提携金融機関に
おけるＡＴＭ手数料を月８回まで実質無料と
しており、さらに東京スターダイレクト（イン
ターネットバンキング）による他行宛て振込手
数料を月３回まで実質無料にするなど、顧客
の利便性をより高めている。

丹 羽 文 生 准 教 授
日台 関 係 の 強 化に向 けて講 演

ＣＯＭＰＵＴＥＸの 新 たな 分 野に
「５Ｇ」と「ブロックチェーン」

ＣＴＢＣ傘下の東京スター銀行
新 サ ービス 開 始

台湾貿易センター（以下：ＴＡＩＴＲＡ）と
台北市電腦商業同業公会は４月１７日、双
方主催による「ＣＯＭＰＵＴＥＸ ＴＡＩＰＥＩ
２０１８」の日本での記者会見を東京・丸の
内のパレスホテル東京で開催した。

この会見でＴＡＩＴＲＡの林芳苗副秘書長

は、今年新たな分野として加わった「５Ｇ（第
五世代移動通信技術）」及び「ブロックチェー
ン（分散型台帳技術）」について触れ、ガー
トナー（ＩＴ分野の調査・助言を行う企業）
の研究結果で、今後ＩｃＴ産業における最も
重要な「５Ｇ」と「ブロックチェーン」の二分野

が含まれたため、今
後の発展も見込まれ
るとし、「今年はこの
二分野をフォーラム
形式で取り入れる」
と表明した。

な お、 双 方 の
フォーラムにおける
５ＧではＱｕａｌｃｏ
ｍｍとＥｒｉｃｓｓｏ
ｎ社、ブロックチェー
ンではＩＢＭ社など
から、それぞれ業界
のスペシャリストが
発展の状況やトレン

ドについて登壇して発表する予定。林副秘
書長はフォーラム形式とした事に対し「二分
野における発展の状況や業界におけるトレン
ドの知識を深め、今後どのようなビジネスチャ
ンスがあるのか、今後どのように発展してい
くのかを見極めるエリアにしていきたい」とそ
の狙いを示した。

今年の同展は台北世界貿易センター、台
北南港展示センター、台北国際会議センター
で６月６日より９日まで（ＩｎｎｏＶＥＸエリア
は８日まで）台北で開催する。

一方、今年は世界各国のスタートアップ
企業約３００社が集結するとされる同展内の
スタートアップ企業専用エリア「ＩｎｎｏＶＥ
Ｘ」に、ＡＩ開発を行っている日本企業・イ
ンキュビットが初出展する。自社ブースをＰ
Ｒするため同会見に出席していた同社の北
村尚紀社長は、「（同展出展は）グローバルの

マーケットを見る上で、その温度間に触れら
れる一番の良い機会だと思う。世界各国の
企業と大きなプロジェクトを作っていけるよう
な関係性を築いていきたい」と意気込んでい
た。

同展は１９８１年よりスタートし、ＩｃＴやＩ
ｏＴアプリケーションの展示を主にしている。
今年は５Ｇとブロックチェーンのほか、ＡＩ（人

工知能）、ＩｏＴ（モノのインターネット）、Ｉ
ｎｎｏｖａｔｉｏｎｓ＆Ｓｔａｒｔｕｐｓ（イノベー
ション＆スタートアップ）、Ｇａｍｉｎｇ＆ＶＲ

（ゲーミング＆仮想現実）の６大テーマの主
軸によって構成される。最新テクノロジーに
着目し、世界のテクノロジー・エコシステム
の構築を目指していく模様。

インキュビットの北村尚紀代表取締役はブースをＰＲ

全員で記念撮影

都内レストランで４月２１日に開催された
２０１７年度在日台湾婦女会の総会にお
いて、台湾に詳しい拓殖大学海外事情研
究所の丹羽文生准教授が招かれ、講演を
行った。

丹羽准教授は講演において、日本と台
湾のこれまでの歴史的関係や、地方自治
体同士の交流などの例を用い、近年では
日台関係が密接な関係になってきた事を
主張。また、今後さらなる日台関係強化を
求めると同時に、日本の外交は主体性を
持って台湾と接するべきだとした。丹羽准
教授は「台湾は親日と言われているが、台
湾が今後も親日で有り続けるか否かは日本
の対応次第である」とし、在日台湾人の戸
籍にある国籍と出生地欄を「中国」から「台
湾」への変更など４点を喫緊の課題として

挙げ、日本 が
早急に課題に
向け取り組むよ
う主張した。

丹羽准教授
は、１９９９年
９月２１日に台
湾中部で発生
した９２１大地
震の際、１０日
間災害救援ボ
ランティアとして
現地に足を運
んだ事をきっか
けに、２０年以
上台湾の研究
を続けている。
また、丹羽氏の
曽祖父の子供が台湾統治時代の台湾総督府
法院と宜蘭市庁の通訳を担当していた「丹羽
次吉」だった事からも台湾との縁が深い。

一方、同総会では会長の交代も行われ、
新しい会長に武田佳蓉子会長が就任した。
武田会長は「若い世代に台湾の魅力をもっと
知ってほしい」とし、「会の理事から料理教室
や台湾に関する講演会も開催など、沢山声

が上がっている。若い世代を主体に今後の
活動内容を決めていきたい」と今後の豊富に
ついて述べた。

なお、総会には台湾立法院の李俊毅顧問
が台湾から参加したほか、台北駐日経済文
化代表処の郭仲熙副代表、全日本台湾連合
会の趙中正会長、在日台湾同鄉会の王紹英
会長、台湾研究フォーラムの永山英樹会長
ら多数の来賓が参加し、武田会長の就任を
祝った。

武田佳蓉子新会長（左）・杉山文代前会長

日台関係強化を強調する丹羽文生准教授

在 日 台 湾 婦 女 会
新 会 長 に 武 田 会 長 が 就 任

ＴＡＩＴＲＡの林芳苗副秘書長が記者会見

交代式の様子、左から劉得寛前会長、客家委員会の楊長鎮副主任委員中原昴新会長
客家委員会の楊長鎮副主任委員（中央）

「 東 京 崇 正 公 会 」
中原昴氏が新会長に就任

「 Ｉ ｎ ｎ ｏ Ｖ Ｅ Ｘ 」 エ リ ア に
３ ０ ０ 社 、 日 本 企 業 も 出 展

日本台湾不動産協会（代表理事：錢妙
玲）が開催するセミナーが３月３０日、東
京都大田区のレストランで開催され、日本
在住５年目の台湾人弁護士・黄昱毓さんが、

「台湾弁護士からみる日本」と題した講演
を行った。

黄さんは、日本の文化、食事、生活な
どの観点から台湾との相違について話した
ほか、台湾の不動産事情について「家を
購入する際も、日本と台湾の概念に相違
がある」と主張した。台湾人は日本のよう
に中古マンションを一部リノベーションす
るという概念はなく、自分で設計して完全
にフルリフォームするか、最初からフルリノ
ベーションされている物件を好んで購入す
る傾向にあるという。

また、黄さんは仕事の関係上、賃貸借
に対する日本と台湾の概念の相違からトラ
ブルが起こりやすく、台湾人オーナーから
相談がくるケースが多数ある事についても

触れた。黄さんは「このようなトラブルを、本
日来場した不動産業者の方と共有し合い、
少しでも多くの解答を得られれば」とコメント
した。

なお、同セミナーを主催した同協会の林
佳慶事務局長は、今回黄さんを招いた事に
ついて、「同協会のなかには、台湾に詳しくな
い人もいる。初歩的な台湾の事に触れてほし
かった」と話し、今後台湾人オーナーの不動
産でトラブルが発生した生じた際、黄さんが
講演を行った事が何かに繋がるのではない
か、と同セミナー主催の目的について触れた。

同セミナーには、地
方から来場した業者も
少なくなかった。北海
道から参加したイーホラ
イズンの工藤幹専務取
締役は、昨年あたりか
ら台湾人オーナーが賃
貸管理物件を使用して
いるケースが多く、今
回は同協会の会員らと
交流を深めるため来場。
黄さんの講演について、

「生活感溢れるリアル
な話が聞けて、今後台
湾人オーナーと接して
いく上で参考になりまし

た」と話し、今後同社が開催の台湾人オー
ナー向けセミナーに対しても意気込んでいた。

一方、同セミナーには米国公認不動産経
営管理士（ＣＰＭ ®）の荒井陽一郎氏も同セ
ミナーに招かれ、ＣＰＭ ® スキルを使用した
大家と関係を築いてプロパティマネジメントを
行う賃貸経営に関しての講演を行った。

同会は、２０１５年に設立され、会員の知
識向上のため、不動産専門家を招き定期的
にセミナーを行っている。会員同士の交流に
加え、人脈を広げた会員個々の更なる発展
を主旨としている。

セミナーの様子

不 動 産セミナーで
台湾人弁護士が不動産事情語る

▲

台
湾
人
弁
護
士
の
黄
昱
毓
さ
ん
が
講
演
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ライセンス取引の専門展「第８回キャラクター＆ブラ
ンドライセンス展（通商：ライセンシングジャパン）」が４
月４日から６日の３日間、東京ビックサイトで開催され、
台湾パビリオンブース「Ｆｒｅｓｈ Ｔａｉｗａｎ」 が今年も
出展した。
「Ｆｒｅｓｈ Ｔａｉｗａｎ」は、台湾文化部が企画する

台湾オリジナルコンテンツであり、今年で３回目の出展。
今年は新たなキャラクターも加わり、台湾独自のスタ
イルやユニークなキャラクターを創出している９社が集
まった。不思議で可愛い癒やしキャラクターから一度目
にしたら忘れない “ キモカワ” キャラクターまでが勢揃
い。どのキャラクターもインパクトが強く、人目を引いて
いた。パビリオンの運営を担当した聯合數位文創の羅
嘉惠プロジェクトマネージャーは「台湾で人気である事
に加え、台湾ならではの多元的な文化が背景にあるキャ
ラクターを選出した」という。

初出展を果たした宇宙ネコ「Ｋｕｒｏｒｏ（クロロ）」は
現在台湾航空会社・タイガーエアと提携コラボレーショ
ンするなど、台湾で注目を浴びている大人気キャラク

ター。日本でもアクアシティお台場３
階のＦＵＮＬＩＦＥ ＳＴＯＲＥ内にグッ
ズコーナーが３月より設置されている
など、日本にも着 と々その人気が浸透
してきている。今回の出展においては

「日本の代理店を増やしていきたい」
と意気込んでおり、まずはＫｕｒｏｒｏ
を多くの人に知ってもらう事を目的と
している。

アジアでもトップレベルの規模と言
われる同展。「Ｆｒｅｓｈ Ｔａｉｗａｎ」
では、多元的でバラエティ豊かな台
湾オリジナルキャラクターが、世界的
なライセンシング事業者や代理店など
との提携機会を創出し、台湾ブラン
ドが国際的なライセンシングの経験を
積み、国際市場進出を目指していくと
いう狙いも兼ねている。

一方、初日の４日にブース内で行われたオープニング
セレモニーには、女優でエッセイストの一青妙が司会者
として登場。台湾のオリジナルキャラクターをそれぞれ
ＰＲしたほか、セレモニー終了後には「米拉大叔（こめ
おやじ）が好き」と話し、こめおやじの着ぐるみと交流を
図っていた。

 会場は終始タイヤル族の世界に引き込まれていた

埼玉台湾総会
周東医師らの講演会を開催

埼玉台湾総会
（ 紀秋美会長 ）
は４月１日、ベ
ル サ ール 神 保
町で講演会「健
康 生 活・ 細 胞
レベルの新知識」
を開催。講師は
同会名誉会長で
あり台湾人医師
の周東 寛 氏と、
日本人医師の辻
直樹氏が務め、
それぞれが健康

に必要不可欠と する「水素」に関する内容などで講演
し、来場者らへパワーポイントと資料を用いて伝えた。

紀会長は、「日本で活躍する医師の中に周東先生の
ような立派な医師の方がいらっしゃる事を日本の方 に々
知って頂きたく、周東先生と同会で企画した。内容も
とても参考になるものなので、皆さんのためになればと
思っている」としたほか、今後も同会は様 な々イベントを
企画し、活動を広げていきたいという意欲を語った。

当日、会場には、台北駐日経済文化代表処の謝長
廷代表のほか、日本中華連合総会の新垣旬子会長及
び毛利友次前会長、日本国際客家文化協会の岡村央
棟会長、東京台灣商工会の陳慶仰会長ら、華僑各界
のトップらも駆けつけた。謝代表は、オリジナルに編み
出したという「流体太極」も披露した。

また、同会の来場者には、４月１２日に発売の周東
氏と謝代表が連名で執筆した新刊「健康の神髄」がプ
レゼントされた。

同講演会で周東氏は、いかに病気にならずに、予防
をしていく事が大切であるかに言及。今回のテーマであ
る水素については、「水素は水素でも、重水素は身体に
良くない」とし、健康のためには「重水素減少水」の摂
取を勧めた。重水素は水素よりも質量が多く、微量で
も人体に多大な悪影響を及ぼす性質があるという。「重
水素減少水」とは、人工的に重水素を低減した水の事。
これを飲用し、体内の重水素濃度を低下させると、が
ん細胞増加の抑制や、腫瘍の縮小、延命効果などが
あるという。

また、最大の健康へのカギは、体の細胞の中でエネ
ルギーを作る「ミトコンド
リア」を増やす事である
とし、ミトコンドリアを増
やすには、有酸素運動、
背筋を伸ばす、空腹を感
じるなどの方法がある事
も伝えた。

◀新刊「健康の神髄」
　がプレゼントされた

周 東 氏 、 予 防 医 療 を 伝 え る

講師の周東寛氏

台湾原住民タイヤル族の新世代歌手「Ｙａｗａｉ Ｍａｗ
ｌｉｎ（ヤワイ・モーリン）」が４月９日、月見ル君想フ（港
区南青山）で東京公演を行った。ヤワイ・モーリンは今
年の３月３０日に台湾でメジャーデビューしたばかりで、
そのわずか１週間後に同来日ライブを成し遂げた。ヤワイ・
モーリンはライブ終了後、本紙のインタビューに対し、「ラ
イブ中に私の曲を聞いてうっとりしている来場者の姿を見
て、全身に鳥肌が立ちました！言語は違うけれど、一緒に
私の音楽に入り込んでいる気がして本当に感動しました」
と東京公演の成功を喜んだ。

なお、当日披露した曲は全てタイヤル語だった。原住

台南市政府新聞及び国際関係処（許淑芬処長）はこの
ほど来日し、４月２日、大阪の「名家華中華」で台南にゆ
かりのある日本人が台南で自分のルーツを探る「尋南紀
事」の記録映像と記録書の発表記者会見を行った。会見
には、今回同作品を製作するにあたり、取材を受けた一
番ヶ瀬亘氏、羽鳥直之氏、松尾裕之氏、越智修三氏、
天野朝夫氏、吉賀久恵氏らが招かれ、台南市観光大使
の一青妙さんが司会進行を務めた。

なお、会見では同作品の上映のほか、前台南市長で
ある頼清徳行政院長のメッセージビデオも放映され「台南
との友情をいつまでも大切にし、永遠の故郷である台南
にいつでも帰ってきてほしい」との思いが伝えられた。

台南と日本の間では長年にわたっ
て民間交流が盛んに行われ、多くの
日本人が台南で深い思い出を残して
きた。この大切な絆を記録し、古都・
台南の物語と都市の記憶をより豊か
なものにするために製作されたのがこ
の「尋南紀事」。同作品の記録映像
と記録書の制作は、日本での撮影の
ほか、台南にゆかりのある上記６人
を台南に招いて取材を行った。同６
人が語る幼少時代の経験と当時の台
南の印象に関する話をもとに、長く忘
れ去られていたかつての台南の様子
を垣間見る事ができる作品となった。

民の音楽と聞くと、昔ながらの民族民謡などを想像しがち
だが、ヤワイ・モーリンが生み出す音楽は、現代のポッ
プスとマッチした新感覚の音楽であり、日本人来場者も体
を横に揺らしながら口ずさむなど会場は終始、ヤワイ・モー
リンが持つタイヤル族の世界に引き込まれていた。

さらに、作詞作曲は全てヤワイ・モーリン自身が手掛
けているという。自身の音楽が一般の原住民の音楽とは
異なる事に対しヤワイ・モーリンは、「自分のやり方で原住
民の曲を書く事で、原住民の伝統や言語を若い世代に伝
承していきたい」とし、これが音楽活動で一番に重視して
いる部分であると話した。現在は台北に在住しているが、
作詞作曲のインスピレーションを得るために、時々故郷に
帰省するという。

一方、ヤワイ・モーリンはＭＣでこの日のために練習し
た日本語を披露。「小さい頃の山の上での生活とささやか
な幸せを歌っています。ぜひ皆さんに音楽を通して、私た
ちを知って頂き、好きになってもらえたら嬉しいです」と挨
拶すると観客席からは大きな歓声と拍手が沸き起こった。

ヤワイ・モーリンは、幼少期にタイヤル族の斯瓦細格（ス
ワシカ）の地域で育った。ヤワイ・モーリンの音楽は伝統的
な楽器に縛られず、ポップスの編曲手法を多用し、誰でも
口ずさめる様な軽快なリズムの歌である事が現在台湾で話
題を呼んでいる。今後は台湾を拠点に幅広く活動していく。

「日本と台湾の間では長年にわたって民間交流が行われ
てきただけでなく、台湾には台湾人と日本人が共同で築き
上げた記憶が数多く残されているため、両国の間には深
い友情が存在するのだ」（許処長）。

同作品で映された、同６人の思い出話からは、彼らが
台南で過ごした時間は長い人生のごく一部であるものの、
両親や祖父母の台南での経験、生活の一つひとつが、
彼らが再び台南を訪れ、改めて台南を知るきっかけとなっ
ている事が伝わってくる。同処は、「この記録映像と記録
書の制作を通じ、より多くの日本人に台南の親しみやすさ
と温かさを知ってもらい、台南を訪れて自分だけの思い出
を作るきっかけになればと願っている」としている。

新感覚な原住民音楽を生み出す
「ヤワイ・モーリン」

デビュー後１週間で来日ライブ

ライブ終了後にファンにサインをプレゼントするヤワイ・モーリン

アクアシティお台場にも販売されているＫｕｒｏｒｏの商品

「尋南紀事」発表記者会見
～日本人が語る過去の台南物語を伝える～

来賓らと記念撮影

ユニークなキャラクターが記念撮影

ユニークなキャラクターが集結！
「Ｆｒｅｓｈ Ｔａｉｗａｎ 」 が今年も登場

続けて読むから「台湾」が解る台湾のとれたて情報を每月お届け。
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日台伝統文化が融合する
公演「花開く伝統―日台の名
作と新作―」が６月９日と同
１７日、横浜能楽堂で行われ
る（９日＝１３時開場・１４時
開演、１７日＝１５時開場・
１６時開演）。

同公演では、日本の横浜
能楽堂と台湾の国光劇団が
共同制作に挑んだ「繍襦夢」
を初めてお披露目するほか、
崑劇の名曲「牡丹亭」（９日）

「繍襦記」（１７日）の一場面
と併せ、日本舞踊の名曲「藤
娘」（９日）「汐汲」（１７日）が上演される。
「繍襦夢」は、各分野を代表する芸術家が、日本と台

湾を行き来し、ぶつかり合いながらも相互理解を深め作
り上げた作品。崑劇の古典作品「繍襦記」を下地に、夢
幻能の形式を取り入れ、日本の三味線音楽を融合させ
ている。主演は、国光劇団に所属しながら国際的に活
躍する崑劇のトップスター・温宇航。相手は、注目の若
手スター・劉珈后。音楽は、常磐津の三味線奏者・常
磐津文字兵衛が音楽監督・作曲・演奏を務めるのに加え、
長唄の今藤美治郎・杵屋秀子・今藤政貴らが日本から
参加。国光劇団の演奏家と共演する。演出は、台湾の
コンテンポラリーシーンを牽引する王嘉明が務める。

チケットは電話、ｗｅｂ、横浜能楽堂のチケットカウン
ターで購入可能。Ｓ席　６，０００円、Ａ席　５，０００円、
Ｂ席　４，０００円となっている（全席指定）。
問い合わせ↓
横浜能楽堂 Tel：045-263-3055
Web：http://www.ynt.yaf.or.jp

「 台 日 爆 音 
BORDERLESS 
2018」が６月１
日に日 本・ 渋
谷 の Shibuya 
WWW で、６月
９日には台湾・
台 北 の THE 
WALL 這 牆 音
樂展演空間で
それぞれ 開 催
される。同イベ
ントは、2017
年1月より日本と台湾の音楽ファンが友好を深める事
を目的にスタートした台湾と日本の両国で開催されて
いるイベントで、今回が２回目の開催。今年は日本か
らのアーティストとして「PAN」と「四星球」が、台湾
からは「P!SCO」と「Random」が出演する。また、
１回目にも出演した「2mo」が VJとして参加する。

日本公演は18:00 開場、19:00 開演で前売りチ
ケットは2800円（ドリンク代別、オールスタンディン
グ）、当日チケットが3500円（ドリンク代別、オール
スタンディング）。チケットぴあ、ローソンチケットなど
で販売。台湾公演は18:30 開場、19:00 開演で一
般前売りチケットは１２００ニュー台湾ドル（受付はこ
ちらから→ https://mutntknd.kktix.cc/events/
borderless2018）。当日チケットは１４００ニュー台
湾ドル。

問い合わせ↓
HOT STUFF PROMOTION
Tel: 03-5720-9999（日本公演）

Information エンタメ／イベント／日台交流
日台共同制作の「繍襦夢」、初披露台湾と日本を爆音で繋げるロック・イベント開催

金子展也氏の著書「台湾に渡った日本
の神々」の出版を記念したパーティーが４
月７日、都内レストランで行われた。金子
氏はパーティーのなかで本紙の取材に対し、

「この本は日本の歴史本であると同時に、
台湾の歴史本でもある。台湾に恩返しする
ためにも、この本を中国語に翻訳し、今後
台湾で出版したい。台湾の歴史の本として
残していきたい」と、今後の台湾出版に向
けての意欲を語った。

金子氏は現役時代日本の商社に勤めて
おり、２００１年から２００６年まで台湾駐
在を経験した。その期間中、台湾にある日
本統治時代の５０年間を中心に造営された
約４００の日本の神々を祭る神社に興味を
持ち始め、帰国後２０１５年には「台湾旧

神社故地への旅案内―台湾を護った神々」
を出版している。同書は自身二冊目の書籍
で、台湾駐在から合わせ、およそ１５年の
月日を費やして書き上げた傑作である。

なお、同パーティーには、発起人であ
る神奈川大学の中島三千男名誉教授、台
湾協会の河原功理事、神社新
報社の前田孝和取締役、映画
監督の林雅行氏のほか、金子
氏と繋がりが深い約４０人が集
まった。パーティー終盤には、
一人ひとり金子氏との出会いや
思い出話をし、金子氏を祝福し
た。

また、同書の出版・編集に
携わった潮書房光人新社第二

書籍編集部の坂梨誠司部長も同パー
ティーに出席しており、「この本のなかに
は金子さんが調べた事全てが打ち込まれ
ている。それがこの本の商品価値だ」と
同書について話した。

※7面に同書の読者プレゼント企画有り。

内容盛り沢山！杉並区で「まるごと台湾フェア」開催
中学生の

野球交流や
東京高円寺
阿波おどり
台湾公演な
どで台湾と
の交流を重
ねている杉並区交流協会が主催する台湾PRイベン
ト「まるごと台湾フェア２０１８」が６月９日、セシオン
杉並（杉並区梅里１－２２－３２）で開催される（台
湾フェアの開催時間 １０：００～１７：００）。

今年で６回目となる同イベントでは、台湾と日本
を故郷とする一青妙、一青窈姉妹の家族の物語「マ
マ、ごはんまだ？」の特別上映会と原作者でもある
一青妙さんの舞台挨拶＆トークショーが催されるほ
か、台湾観光の魅力を伝える講演や展示、さらにキッ
チンカーによる台湾料理販売や、パイナップルケー
キ、台湾茶などの特産品の販売も行なわれる。

グルメ＆物産販売、展示、講演は入場無料。「ママ、
ごはんまだ？」特別上映会・舞台挨拶＆トークショー
付（１３：３０開場 １４：００開演 １７：００終演予定）
は、前売り券が５００円（高校生以下３００円）。チ
ケットは杉並区役所１階コミュかるショップで販売さ
れるほか、杉並区交流協会ホームページでネット予
約可能、又は電話でも受け付けている（予約受付は
５月３１日まで）。※フェア会場に車での来場はご遠
慮ください。※料理や特産品は売切れ次第終了。
問い合わせ↓
杉 並 区 交 流 協 会 Mail: info@suginami-
kouryu.org　Tel: 03-5378-8833

（平日午前8時30分～午後5時15分）

「台湾に渡った日本の神々」著者金子氏、台湾出版に意欲

仲間から祝福される金子氏（左2）

「ママ、ごはんまだ？」が上映

出席者全員で記念撮影

「台日爆音 BORDERLESS 2018」開催

一青妙さんのトークショーも必見！

Photo by Liou Jenn-
Hsiang, courtesy of 

the GuoGuang Opera 
Company

FAF不動産コンサルタント TEL：090-4748-8335販売仲介先 TEL：03-5917-0727

価格：４９，０００万円収益ビル
所在地：杉並区高円寺南
交通：JR中央線「中野駅」、徒歩９分
タイプ：事務所・共同住宅
賃貸区画：事務所５フロア
土地面積（公簿）：479.09㎡（144.92坪）
建物構造：鉄筋コンクリート造陸屋根３階建
延床面積（公簿）：680.44㎡（205.83坪）
専有面積：936.70㎡（283.35坪）
空室戸数：満室　築年月日：平成３年12月
現状形態：所有権　利回り：6.60％
備考：平成28年共用部リニューアル工事実
　　　施済。工事内容→鉄部塗装、屋外階段、
　　　照明交換他。

価格：４６，８００万円収益マンション
所在地：板橋区徳丸三丁目
交通：東武東上線「東武練馬駅」、徒歩13分
タイプ：ファミリータイプ24戸
賃貸区画：事務所５フロア
土地面積（公簿）：1,168.00㎡（353.32坪）
建物構造：RC ４F
建物面積（公簿）：1,363.48㎡（412.45坪）
築年月日：平成２年11月／築27年
利回り：6.19％
備考：土地350坪越

価格：４３，８００万円収益ビル
所在地：港区南青山六丁目
交通：東京メトロ銀座線・千代田線「表参道駅」、徒歩11分
タイプ：築浅空ビル
賃貸区画：事務所５フロア
土地面積（公簿）：113.38㎡（34.29坪）
建物構造：Ｓ３F
建物面積（公簿）：178.53㎡（54.00坪）
築年月日：平成21年12月／築８年
備考：南青山アドレス、希少

西口

新富中国語教室主催： 後援：日本千葉台湾商会

お問合せ

気軽に楽しく学べる中国語レッスン！

すぐ使えるらくらく実用的なフレーズ！

経験豊富な台湾出身のネイティブ教師による授業！ 只今一週目
無料体験実施中！

講師
派遣

※企業並び団体の要求に合わせて、オリジナルレッスンに
　アレンジすることも可能です。お気軽くにお問合せください。

個人
レッスン

子供向・
親子クラス

初級・中級
中国語

ビジネス
中国語

速成会話
講座

１ヶ月

中国語
台湾文科省、淡江大学　共同企画

速成会話講座
学員募集中
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Digest News
— 1ヶ月の出来事をダイジェストで振り返ります

April 2018

Apr.20 短編映像で WHA の参与を！再生回数470万回超
台湾外交部が3月31日に公開した台

湾の WHA（WHO の年次総会）参与を
目指す短編映像「阿巒的作文課（ロアン
ちゃんの作文）」の再生回数が470万回
を突破した事がわかった。この動画は、
台湾が今年の WHA に参加する事に対
する国際世論の支持を勝ち取るために
外交部が行う様々な PR 活動の一環とし
て公開された。動画のなかでは、台湾の
医療チームが海綿状血管腫で左足の切
断を迫られていたベトナムの女の子を

助け、片足となる運命から救った実例を
紹介している。台湾の思いやりと先進的
な医療技術を際立たせると共に、台湾が
WHO に参加できるよう訴えた。なお、
今年の WHA は5月21日から26日ま
でスイスのジュネーブで開かれる。台湾
は2009年から8年連続でオブザーバー
として参加していたが、昨年は中国大
陸の圧力のため招待されず、今年も未だ
招待状が届いていない現状（4月25日現
在）。

中国大陸の人民解放軍は、福建省沖
の台湾海峡で「実弾演習」を実施した。
現地メディアによると、台湾独立派の
威嚇に加え、今年3月に米国で高官の
相互訪問を促進する「台湾旅行法」が成
立した事で、台湾に急接近しているト
ランプ政権を牽制する狙いがあるとし
ている。なお、中国大陸軍による台湾

海峡での演習は2015年9月以来だっ
た。今回の演習は台湾支配地域の金門
島から北東約45キロの福建省泉州市沖
で実施。陸上の火砲による実弾射撃な
どを中心に行われた模様だ。なお、台
湾行政院の徐国勇報道官は同日、実弾
演習について「定例の演習であり規模は
非常に小さい」と説明している。

Apr.18 中国大陸軍が台湾海峡で実弾演習英国の文学賞ブッカー賞の公式サイ
トは、「ブッカー国際賞」の第 1 次にて
ノミネートされた台湾人作家の呉明益
さんの国籍表記を「Taiwan」に再変更
した。同サイトは元々、呉さんの国籍
欄に「Taiwan」と記していたが、ブッ
カー賞主催者が、中国大陸が英国に置
く在外公館からの指摘を受けた事から

「Taiwan, China」に変更。その後、
ブッカー賞が中国大陸と台湾の外交問

題に巻き込まれたとする内容の記事が
英国の「デイリー・テレグラフ」紙に
掲載された事により、主催者に各方面
から抗議が殺到したため、呉さんの国
籍表記を再度変更した。主催者は台湾
メディアの取材に対し、「ブッカー国際
賞」は国籍を問わず、英国で出版され
た翻訳小説を対象としており、全世界
の誰もが参加資格を持つものである事
を強調した。

Apr.4 国籍欄を「Taiwan」に再変更

今年11月末に行われる台北市長選への
出馬を表明している与党・民進党の姚文智
立法委員が重点政策を訴えるパレードを市
内で行った。通過地点の松山空港周辺には
支持者ら約1万人が駆けつけパレードに参
加し、台北松山空港の廃止や建設が中断し
ている台北ドームの問題解決など重点政
策を訴えた。参加者らは民權公園を出発
し、光復北路、台北ドームなどを歩き回っ
た。最後は国父紀念館に到着し、姚氏が演

説を行った。一方、パレードは同市の柯
文哲市長への抗議も意味していた。参加
を呼びかけるポスターには「跟柯 P 說 bye 
bye（柯市長にバイバイしよう）」と書かれ
てあったという。さらに、姚氏は今月中
旬、Facebook で台北ドームをめぐる問
題に触れ、柯市長こそが問題解決を長引か
せている元凶だと批判。自身が市長に就任
すれば2年以内に解決するとアピールして
いた。

Apr.22 1万人が抗議パレード、柯市長にバイバイ

2 泊 3 日で行われた台湾を横断する
マラソン大会「2018 橫越台灣超級馬
拉松」において、初出場の日本人選手・
重見高好さんが 30 時間 1 分 45 秒で優
勝した。同マラソン大会は、台中港（台
中市）から中央山脈を越えて東部にあ
る太魯閣渓谷（花蓮県）までの 246 キ
ロを走破するという過酷な大会として
知られており、今年はアジア 5 ヶ国か

ら挑戦者が集った。ランナーたちは13
日午後8時、台中港を一斉にスタート。
昼間は強い日差しが照りつけたほか、
夜間もマラソンは続き、ランナーたち
は暗い山道を手探りで進んだという。
なお、コースの標高差は約 3000 メー
トルにも及んだ。およそ 44 時間かけ
て全員が台湾を横断した。

Apr.13 台湾横断マラソンで初出場の日本人男性が優勝 台湾警政署刑事警察局は、日本の警
察当局の協力要請を受け、勤めていた
会社から横領や資金洗浄（マネーロン
ダリング）の疑いで日本人男性ら3人を
台湾南部の高雄で逮捕したと発表した。
同局によると、主犯は日本の自動車部
品会社の総務課長だった2014年に、
会社の金およそ5億5000万円を横領
し、台湾籍の元妻とともに、台湾南部
の高雄市に潜伏していた。高雄では複
数の不動産を購入したほか、現地の高

級ホテルでも頻繁に買い物をしていた
という。なお、台湾メディアによると、
男は2003年から横領を重ね、被害総
額はおよそ25億円に上ると伝えてお
り、警察の捜索では、不動産3軒や高
級腕時計、ジュエリーなど計1億3000
万元（日本円約4億7500万円）が押収
されている。容疑者の3人は現在台湾
の「洗銭防制法」（資金洗浄防止法）違反
で高雄地方法院検察署に送検された。

Apr.20 25億円を横領した日本人男性ら、高雄で逮捕

台湾衛生福利部疾病管制署と台湾の
大手パソコンメーカー・エイサーが協
力し、「流感預報站（インフルエンザ予
報ステーション）」を設置した。AI（人
工知能）の学習技術によってインフル
エンザの流行状況を視覚化し、リアル
タイムで予測するモデルを確立。これ
により、台湾の各県・市を対象に、あ
る時点から 4 週間におけるインフルエ
ンザの流行動向、病院の一般外来及び
救急外来の患者数を予測でき、早めの

予防や対応が可能になる。なお、同11
日に開催された記者会見でエイサーの
施振栄栄誉董事長は、インフルエンザ
予報ステーションは健康保険のデータ
を根拠に、感染状況の変化を予測する
もので、保護者や学校の予防対策を助
けると説明したほか、「同システムと
台湾の健康保険データが結びついて普
及すれば、間違いなく世界的なモデル
ケースになる」と述べた。

Apr.11 最新システムでインフルエンザを予防

( 元 = ニュー台湾ドル )

台南市の高速道路で違反車両の取り締
まりのため路肩に停車していたパトカーに
大型トラックが追突し、警察官2人と取り
締まりを受けていた車両のドライバー1人
が亡くなるという事故が起きた。追突した
トラックのドライバーは軽傷で、警察に対
し、居眠り運転を認めている。事故は23
日の午前4時34分ごろ「国道1号」下り線
で起きた。警察の調査によると、ドライバー
は22日午後5時ごろから勤務をはじめ、

12時間でおよそ500キロを走行。途中の
休憩時間は1時間のみだったという。事故
を起こしたドライバーは業務上過失致死傷
罪で送検されたが、その後、保釈金10万
元で保釈された。なお、桃園市労働検査所
によると、同市内にあるドライバーが務め
ている会社は、労働基準法違反として過去
4回にも渡り、罰金を支払っていた。今回
の事故についても、詳しく調査を進めると
している（4月25日現在）。

Apr.23 高速道路で警察官2人と乗用車ドライバー1人が死亡

台湾には、１９２９年に設立された日本と関係が深
い書道団体「澹廬書會」がある。同団体設立者であ
る書道家の故・曹容氏は１９３７年に日本の書道家
のもと、書道を勉強した経緯を持つ。その後は日本
美術協会などの展覧会で多くの賞を受賞したほか、
国士頭山満氏の書道塾の書道講師に任用されるなど

数々の功績を残しており、日本の書道界
でも有名な書道家であった。

台湾においても同氏は、日本で学んだ
書法の姿勢や伝統詩学を推進していた事
などからその名を広げており、数多くの
書道家を弟子に持つ。１９９３年に逝去
した現在でも、団員が同氏の書法に対す
る理念や精神を受け継いでいる。

そんな日本とゆかりがある同団体の作
品全９０点が、東京都美術館で開催した
国際書画交流展覧会（会期：４月１０～
１５日）に展示された。団体として日本で
出展するのは初めて。故・曹氏をはじめ、
４８人の書道家によるおよそ９０年間に渡

る歴史ある作品が展示された。
また、今回の出展は同団体設立９０周年を祝う意

味合いもあった。同団体の連勝彥名誉理事長は「日
本で出展できた事は、とても意義がある。この展覧会
を通じ、日本の名家の方たちに私達の作品や活動を
知ってもらい今後の交流に繋がれば」と述べた。

同展覧会出展のきっかけは、上海交通大学の徐强
特聘教授との出会いだった。同団体は９０周年を記
念した展覧会を昨年１２月に上海でも開催しており、
同団体の作品が徐特聘教授の目に留まった。徐特聘
教授は、「昔の書法を受け継いでいる団体はここだけ。
日本で是非出展すべき」と思い、徐特聘教授率いる
団体がこれまで数回、国際書画交流展覧会に出展し
た経緯から、日本の主催側と同団体の間を取り持つ
事で、出展が叶ったもの。

一方、開催二日目の同１１日には同美術館内のレス
トランで開幕式が行われ、連名誉理事長、蕭惠幸理
事長含めた約３０人の書道家が台湾より来日し出席し
た。開幕式では、連名誉理事長が会場で実際に書を
揮毫したほか、一緒に来日した武道家の李偉淳氏に
よる太極舞（太極拳や伝統武術などをベースに音楽に
合わせて舞う台湾発のダンス）を披露した。

同展覧会は毎年、世界各国の書作品と絵画作品に
おける書家を招き展示会を開催しており、今年で１９
年目。会期中は台湾に加え、上海、タイ、マレーシ
アの書家による作品も展示された。

台 湾 の 書 道 団 体「 澹 廬 書 會 」と日 本 と の 関 係

日 本 で 念 願 の 出 展 叶 う

台湾公共テレビは、同社制作のドラ
マ 5 作品が国際展開しているオンライ
ン動画配信サービス「Netfl ix」のコ
ンテンツとしてすでに配信されている
事を正式に発表した。これにより、ク
オリティーの高い台湾独自のドラマが
全世界の人の目に触れられる事となっ
た。なお、現在配信されているのは、「一
把青」、「麻酔風暴」のシーズン 1 ＆ 2、

「他們在畢業前一天爆炸」のシーズン 1

＆ 2 であり、台湾で爆発的にヒットし
たドラマばかりだ。「一把青」の製作と
演出を務めた曹瑞原氏は今回の配信に
ついて、「台湾の映像作品は台湾で見ら
れているだけではいけない。外に出て
行ってこそ、この島でくすぶっている
現状を打破できる」とコメントしてい
る。

Apr.2 「Netflix」に台湾ドラマ5作品が

Apr.21「#MeToo」運動に呼応、台北市でパレード
セクシャルハラスメントや性被害を告

発する「#MeToo」運動に呼応した台湾初
のパレードが台北市内で行われ、約1000
人が参加した。「#MeToo」とは、セクシャ
ルハラスメントについて「me too（自分
も）」と声を上げる際に使われるハッシュ
タグで、米国を始め、現在ではさまざまな
国や地域で拡散され、「#MeToo」運動が広
がっている。しかし、台湾においてはあま
り盛り上がりを見せていない現状があっ
た。パレードを主催した人権擁護団体「励
馨基金会」の紀恵容執行長は、衛生福利部
が行った統計において、昨年通報された性
的暴行事件が1万4000件を上回った事に
触れ、「台湾で同運動が広まりにくいのは
被害者がいないからではなく、事実よりも

人間関係を優先させる国民性に一因があ
る」と指摘。このパレードにより、台湾で
も「#MeToo」運動が本格化する事に期待
を寄せた。

「#Me too」運動、最後には仮面を放
り投げた（写真提供：自由時報社）

連名誉理事長が会場で実際に書を揮毫

連勝彥名誉理事長は自身の作品の前で写真撮影

マンダリン（華信）航空は、台中―東
京（成田）線を6月14日に就航させると
発表した。この就航により、東
京から台中まで唯一の直行便が
誕生する。就航後は週7往復で運
航。毎日午前7時30分に台中国
際空港（台中清泉崗飛行場）を出
発し正午に成田空港に到着。飛
行時間は3時間30分。復路は午
後1時に成田を飛び立ち、午後3
時50分に台中に戻る。なお、現
在同航空が台中と日本を結ぶ定
期路線として運航しているのは
沖縄線のみ。東京線の就航で、台

湾中部の人々の利便性向上を図るとし
ている。

Apr.2 東 京 — 台 中 唯 一 の 直 行 便、6月 就 航

マンダリン航空、6月より台中 - 東京就航
（写真提供：自由時報社）

台湾俳優の張震（チャン・チェン）が
フランス・カンヌで5月8日から開催
される第71回カンヌ国際映画祭コン
ペティション部門の審査員に選ばれた。
今回の審査員団では唯一の華人であり、
台湾人としては映画監督の李安（アン・
リー）、女優の舒淇（スー・チー）に続い
て3人目の審査員就任となる。初の審
査員就任となった張震は「審査員になれ
ば多くの異なる専門的な知識を学べる」
と意気込みを語ったほか、「良い映画に
は温もりが必要。この温度は、心の底
にずっと生き続ける」と映画に対する自
身の価値観について話した。なお、張

震は俳優として
同映画祭に何度
もノミネートさ
れており、カン
ヌのレッドカー
ペットを歩いた
経験もある。

Apr.18 チャン・チェン、カンヌ国際映画祭の審査員に

審査員として選ばれ
たチャン・チェン（写
真提供：自由時報社）

沖縄県で麻疹（はしか）に感染した台湾
人30代の男性が3月に格安航空会社タイ
ガーエアを利用した事をきっかけに、この
男性と同じ飛行機に乗っていた客室乗務員
や、乗客などの間で感染が広がっている。
台湾当局によると、同21日までに確認さ
れた患者の数は22人に上っているとし、
感染が疑われる症状が出た際には、速やか
に医療機関を受診するよう注意を呼びかけ

ている。一方、桃園国際空港の清掃業務を
請け負う信実公司は同19日、事態が沈静
化するまでの毎日、午後4～5時に感染リ
スクが高いとされるエリアでの消毒作業を
行うと発表した。航空警察局、疾病管制
署、航空会社などが入る第1ターミナル2
階の一部エリアで行われている（4月21日
現在）。

Apr.21 台湾、はしか感染が広がる

Apr.21 “ プチ整形 ” した「熊讃」が初のお披露目
外見を “ プチ整形 ” してリニューア

ルした台北市政府のマスコットキャラク
ター「熊讃 Bravo」が台湾文化創意設計博
覧会に姿を表した。リニューアルされた
熊讃の新デザインは、台湾が島国である
事から、鼻の色は元の黒から海を象徴す
る青に変更されたほか、眉毛も加えられ、
表情がより豊かとなった。熊讃は昨年8
月に開催されたユニバーシアード台北大
会の PR キャラとして誕生し、大会終了
後に同市政府の公式マスコットキャラク
ターに就任した。しかし、人気が出る一
方、市場には模倣品が大量に出回ってし
まったため、知的財産権の保護強化を目
的にこのほど外見を調整する事となった。

今後は新デザインの熊讃で商標登録を行
うとしている。なお、このお披露目では
旧熊讃も一緒に登場。会場には沢山のファ
ンが集まり、役目を終えた旧熊讃との別
れを惜しんだ。

新熊讚（右）と旧熊讚がイベントに登場
（写真提供：自由時報社）

台湾原住民のタロコ族（太魯閣族）の歌
舞や手工芸などの伝統文化をより身近に
感じられる音楽会と体験のイベントが、
花蓮県の太魯閣国家公園で行わ
れた。音楽会では地元の文化団
体による歌や踊りのほか、木琴
や口琴、笛など伝統楽器の演奏
が披露され、来場者を楽しませ
た。また、午後1時から午後3
時の間は、実際の手芸品を自分
で作るカリキュラムなどによる
伝統文化体験も行われた。なお、
同イベントは年内に計6回開催
される予定で、5月以降の開催日

は5月12日、6月9日、9月8日、11月
10日、12月8日。

Apr.14 タロコ族の伝統文化イベント開催

音楽会ではタロコ族の伝統文化を伝えた
（写真提供：自由時報社）
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交通事故が転機に！？
盧廣仲

クラウド・ルー
Ｑ＆に

　おかっぱ頭に大きなメガネが特徴的な台
湾国民的シンガーソングライター「盧廣仲（ク
ラウド・ルー）」。２０１６年に台湾で放送さ
れたドラマ「花甲男孩転大人」で俳優デビュー
を果たした現在では役柄から「国民の初孫」
と名付けられるなど、俳優としても現在大ブ
レイク中だ。
　ユーモアで気さくな性格や、曲や自身のス
タイルが自然体である事から、国境を超え、
アジアでも絶大な人気と影響力を誇っている
クラウド・ルー。今年の１１月１６日には３年
連続となる来日ワンマン公演をマイナビＢＬＩ
ＴＺ赤坂で開催する事が決定している。今後
日本での活躍にも期待がかかる。
　そんなクラウド・ルーの音楽を始めたきっ
かけが独特だ。今回本紙はクラウド・ルーに
インタビューし、過去や現在について聞いて
みた。

Ｑ：音楽を始めたきっかけは。
Ａ：１８歳の時に交通事故に遭った事が全て
の始まりでした。元々バスケットボールをやっ
ていましたが、全く歩けない状態になってし
まった事をきっかけに、ギターを始めたので
す。また、ある日友達に「ギターをやっている
なら自分で曲を書いてみたら？」と言われ、作
曲も始めました。もともと音楽は好きだったけ
ど、まさか自分が歌手になるなんて思いもし
なかったです。

Ｑ：交通事故で人生が変わったのでは。
Ａ：中学の時の手相を見れる先生がいたの
ですが、当時先生に見てもらった時「１８歳
の時に大きい事故に遭う」と言われました。
その時は中学生だったから、なんでそんな呪

われているような事を言われなきゃいけない
のかと思っていましたが、
今思うと、僕が音楽をや
る事は運命で定められて
いたのかもしれませんね！もちろん事故に遭っ
たイコール音楽ではありません。人生には浮
き沈みがあると思いますが、沈んでいる時に
何を選択するのが重要なんですよ
ね。僕の場合は、大好きなバスケッ
トボールができなくなり、その道は
閉ざされてしまった事は自分のなか
で大打撃でしたが、それにより、「音楽」とい
う違う扉を開ける事ができました。

Ｑ：デビュー後は主にどんな活動をしていた
か。
Ａ：プロデューサーより、ファーストアルバム
をリリースする前に１００個所でライブを行う
ように言われ、朝食屋や会社、学校のギター
部などといった、人と人との繋がりを感じら
れるような場所でライブを行いました。僕は、
歌と人とライフスタイルは密接な関係にあると
思うから、当時はこのような場所でのライブ
にとても力を入れました。今でも時間とチャン
スがあれば行いたいという気持ちはあります。
僕の歌のインスピレーションもそこから生まれ
てきているので。

Ｑ：ファンの間で「自然体が素敵」と言われ
ているが。
Ａ：自然体にしようと特に意識をした事はあり
ません。台南という田舎で生まれた時の環境
が、外に出ればみんな知り合いという感覚が
すでにあったので、もしかしたらそれが自然な
スタイルとして出来上がったのかもしれません。

Ｑ：歌手としてのこだわ
りは。

Ａ：ライブの時はとても細かい部分までこだ
わります。例えば、いつもライブで使うタオ
ルがあったり、半ズボンにハイソックスのスタ
イルだったりと歌以外の部分にもこだわりを

持っています。

Ｑ：特徴的なおかっぱにメガネ、
これもこだわりの部分か。

Ａ：これに関しては昔からの習慣で、逆にこ
うしないと安心感がないです（笑）。でも今回
初めてドラマで役作りのために髪型を変えた
りして、「自分にも違うスタイルができるんだ！」
と感激しました。でもやっぱりおかっぱにメ
ガネが一番安定です！

Ｑ：俳優の志望はあったのか。
Ａ：全くなかったですね。いろいろな理由が
重なって今回演技をする事になったのです
が、脚本を読んでみると、自分がこれまで成
長した過程や人生の背景が似ており、ドラマ
の役を演じる事ができたのはとても光栄でし
た。似ている部分はしっかり生かしつつも、
話し方の習慣や動きなどを工夫し、色 な々ス
パイスを加えながら役作りに励みました。

Ｑ：日本が好きと聞いているが、日本が与
えた影響はあるか。
Ａ：小さい時からドラゴンボールやスラムダン
クなどのアニメをよく見ており、そのアニメか
ら潜在的に影響を受けていると思う事が多々
あります。例えば、ドラゴンボールの孫悟空
が周りの人と力を合わせて戦う事で、どんど

んパワーアップして強くなっていきますが、こ
れは、今の僕を形成する上での音を作る時
のみんなを巻き込む力だったり情熱の部分で
影響を受けていますね。あとは、自分が「もう
ダメだ」と思った時は、小さい時見た孫悟空
がスーパーサイヤ人に変身してパワー漲る様
子が頭の片隅の片隅に置いてあり、「ここはや
らなきゃいけないんだ！」という気持ちに知ら
ず知らずのうちになっています！

Ｑ：来日の際、道端のファン一人ひとりにサ
インや写真撮影に応じたと聞いたが。
Ａ：僕は基本的には「Ｌｏｖｅ＆Ｐｅａｃｅ」な
ので、時間があったら、ファンからのサイン
や写真は喜んで引き受けます！人との繋がり
は大事だと思うので。

Ｑ：ファンとの交流を大事にされているので
すね。
Ａ：そうですね。もし台南で村長選出の選挙
があったら、絶対当選すると思います（笑）。
これ実は本気で考えた事があって、村長に選
ばれたらバイクが１台プレゼントされるのと、
村内では毎日結婚式があるから、無料でご飯
も食べれるんですよ！まあ、まだ若すぎるので
諦めましたが、５０歳～６０歳くらいになって
からまた考えようかと思います（笑）。

Ｑ：１１月のワンマンライブに向けて一言。
Ａ：ライブでは新しい曲、新しいスタイルを届
けたいと思います。全てのパワーを出し尽くし
ますので、健康な身体でライブを楽しんでほ
しい。年内にはニューアルバムをファンの皆
にお届けできるよう頑張りますので、宜しくお
願いします！

Ａ

湾 生を描いた映 画  「 心 の 故 郷」
文部科学省作品に選定

体全体で感じる台湾！
ハーピスト・彩愛玲さんコンサート開催

ドキュメンタリー映画「心の故郷」のテー
マ音楽作曲を担当したハーピストの彩愛玲
さんによるコンサート「美麗島 X 竪琴—聴
いて、見て、感じる台湾—」が４月１９日、
Ｈａｋｕｊｕ Ｈａｌｌ（東京都渋谷区）で行
われた。

九份、金瓜石、金門島、国民党老兵
などをテーマに台湾のリアルをドキュメンタ
リー作品として記録してきた林雅行監督。
５月より上映される「心の故郷」で台湾を
扱った映画はこれで５作目となり、今回初め
てカメラで湾生を捉えた。本紙は林監督に
独占インタビューし、湾生を撮る理由に迫っ
た。

Ｑ：湾生に興味を持ったのは。
Ａ：私の母は中国の青島生まれです。しか
し中国時代の思い出話はほとんどしません。
知人の満州や南洋や樺太で生まれた日本
人も同じ。しかし、台湾で生まれた湾生た
ちは、台湾時代をよく口にするんですよね。
それが、湾生に興味を持ったきっかけです。

Ｑ：蘇澳にスポットを当てたのは。
Ａ：湾生に興味を持っていろんな方から話
を聞いている時、たまたま１つの小さな橋
をはさんで住んでいた２人の湾生（同映画
主人公の竹中信子さんと武石道男さん）が、
８０年の時を経て出会ったという話を聞き、
とても関心を持ちました。その地が冷泉と
漁港の街だと知り、直観的にストーリーに
なると思った。その地が蘇澳でした。

Ｑ：湾生の川平朝清さんをナレーターに起
用したのは。
Ａ：台中生まれの川平さんには元々、沖縄
人の「引揚」の話を聞く予定でした。取材の
時の川平さんの語り口、論旨の明快さに感
動し、ナレーターを誰にするのか考えてい
た私は、「川平さんにお願いしたい」と思い、
取材の数日後、「是非」とお願いしました。
湾生が、湾生に語りかけ、会話しているよ
うにナレーションをつけたいと思いました。

Ｑ：劇映画ではなくドキュメンタリーにする
のはなぜ。
Ａ：劇映画はいわば、科白（セリフ）を読み、
演技をつけるもの。ドキュメンタリーは、発
する言葉、仕草は自然のものです。話しな
がら、涙したり、言葉がつまったり。それ
はその人でしか表現できないものだと思うん
です。それをとらえるのがドキュメンタリー
の醍醐味ですね。

Ｑ：今後も湾生を撮るか。
Ａ：現在、同映画の続編である「湾生いき
ものがたり」を製作中です。「心の故郷」とは
違った視点で湾生を捉えたいと思っていま

彩さんはこれまで、同映画の監督を務める林
雅行監督の台湾に関する映画作品「老兵挽歌」、

「呉さんの包丁」の２作品においてもテーマ音
楽の作曲として携わっており、林監督の作品の
作曲を担当したのは「心の故郷」で３作品目だっ
た。同映画が５月１９日より公開される事から、
今回完成記念として彩さんがコンサートを行う
運びとなった。

当日は、九份、花蓮、蘇澳など台湾にある
１１箇所の美しい風景映像に合わせ、彩さんが
ハープを奏でた。日本歌曲「故郷」や台湾歌曲

「望春風」など日本と台湾において馴染みが深
い歌曲のほか、彩さん自身が作曲した映画３作
品のテーマ音楽など全１９曲を披露した。

なお、背景に映された映像は、同映画の製
作会社クリエイティブ２１が編集を担当してお
り、それを基に彩さんが曲を構成。ハープの音
色と映像が上手くマッチングしており、足を運ん
だ来場者が体全体で台湾を感じられる内容と
なっていた。なかには彩さんのハープに感動し、

す。しかし、「心の故郷」の後のデザート
ではありません。２つの作品は、共にメー
ンディッシュです！

Ｑ：台湾でも上映が決まったと聞いたが。
Ａ：見て頂いた台湾の方 に々も、「湾生」
がきちんと歴史の中で位置づけられると
思います。台湾で上映される中国語のナ
レーションは、台湾の若い人を起用しま
した。孫が祖父母の話を聴くようなイメー
ジの語り口となっています。

Ｑ：林監督にとって台湾とは？
Ａ：湾生にとって台湾は「第１の故郷」。
私は、日本の名古屋が「第１の故郷」な
ので、台湾は「第２の故郷」。そして湾生
にとっても私にとっても台湾は「心の故郷」
ですね！湾生とは、台湾が日本統治時代
だった時、移民した日本人から生まれた
子どもを指し、日本で生まれて台湾に渡っ
た子は「湾生」ではありません。多くは恵
まれた家庭で育った湾生だったが、少
年少女期は、日中戦争、太平洋戦争の
戦時下で過ごし、終戦で日本に移ってき
ました。今、生きている湾生は、ほとん
どが８０～９０歳代。こうした湾生を通し
て日本と台湾の関係を見つめ直したいと
思っております。日本と関係の深い台湾。
歴史的にも文化的にも掘り下げれば掘り
下げるほど深い味わいがあり、知的好奇
心を掻き立てられます。

涙を流している来場者も見受けられた。
彩さんはコンサート終了後「映像とハープの

世界観を一緒に表現できた事に感謝している。
演奏中は心の内側にある台湾の風景に音を紡
いだ」とコメントしたほか、来場したファン一人
ひとりに挨拶をしていた。

彩さんは、台湾人の祖母を持つ在日華僑３
世。１４歳よりハープを始め、現在では、音楽
を通じた日台の架け橋になる事を主に活動して
いる。

クリエイティブ２１の林雅行監督による
第５作目ドキュメンタリー映画「心の故郷

（ふるさと）～ある湾生の歩んできた道～」
（以下：心の故郷）が４月１９日付で文部
科学省作品として選定された。林監督は
これを受け「日本から台湾に修学旅行へ行
く学生に、出発前に見てほしい。湾生を
通して日本と台湾が昔から深い絆で結ばれ
ているという事を知ってほしい」と話した。

同映画は、日本統治時代の台湾で生ま
れ育った日本人＝「湾生」に焦点を当てた
ドキュメンタリー。台湾北東部の街・蘇
澳で生まれた竹中信子さんと武石道男さ
んの人生を中心に、台湾を「心の故郷」と
する湾生たちが戦前と戦後をどのような思
いでどのように生きてきたのか、そして今、
台湾に対してどのような思いを抱いている
のかを描き出している。湾生によって語ら
れる当時の台湾でのちょっとした想い出話
や、生活の様子などは、教科書では教え
てくれない日台交流の足跡をも感じる事が
出来る作品となっている。

なお、同映画のナレーターは、台中生
まれの湾生の川平朝清さん（琉球放送初
代アナウンサー）が務め、テーマ音楽は台

湾系華僑３世のハーピスト・彩愛玲さんが担当。
製作関係者らの思いも詰まった同映画は５月
１９日より渋谷ユーロスペースにて公開予定だ。

公開に先立つ３月３１日、台湾文化センター
で特別試写会が行われ、本編に登場する湾
生の竹中信子さん、武石道男さんのほか、台
北駐日経済文化代表処の謝長廷代表も出席し
た。会場は同映画を心待ちにした来場者で満
員。なかには自身や親戚が湾生だという人もお
り、上演後は来場者同士で当時
の台湾の話しをするなど、懐か
しむ様子も見受けられた。

湾生の竹中さんは上演後、
「台湾がとても懐かしい。
台湾の事が本当に大好
きです。このような気
持ちをずっと持たせて
くれたのは台湾の人
たちの暖かい民族性
だと思います。台湾、
ありがとうございま
す、といつも思って

います」と話したほか、武石さんは、「１４年間
過ごした台湾は私の忘れ難い想い出が詰まって
います。そして今、台湾は世界一の親日国であ
ります。湾生としてこれほど嬉しい事はありませ
ん」と台湾への熱い想いを語っていた。

林監督自身、湾生の２人のように、戦前を生
きた親の世代の話をどのように伝えていくのかを
モットーに映画を製作しているという。また、現在、
同映画の中国語翻訳版も製作中で、台湾での上
映も決定しているほか、同時に続編も製作中だ。

特 別 試 写 会 が 開 催
出 演 者 の 湾 生 ら が 出 席

▼左から武石道男さん、林雅行監督
竹中信子さん

ファンと笑顔で交流する彩さん

林雅行監督
にインタビュー

台湾の美しい風景映像に合わせ
彩さんがハープを奏でた

「心の故郷」特集
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め も

記事には書けない取材の裏側

通してお互いを理解する。そして技術の交流。日本
の技術をもっと学びたい」。日本時代に日本人が蘇
澳の台湾人を雇い台湾人は技術を習得した。「競争
というのではなく兄弟のように」。かつての日本への、
抗議行動を思ってか「兄弟のように」を繰り返した。

技術というのは、漁の仕方だけを指すのではな
く船の建造、修理、既存の港の整備、新しい築港
と幅広いものだと陳さんの話から判った。

港の土産品店に行くと南方澳でとれた魚の缶詰
が所狭しと並んでいる。
「缶詰の技術も日本は高い。そうした技も学びた

い」。陳さんの顔はビジョンを語る経営者のようだっ
た。南方澳の朝、水揚げされた河岸に行くとマグ
ロが並べられていた。

案内してくれた蘇澳港国際青年商会の姚秀如さ
んは「魚は、すぐに空港に運ばれ日本の築地に行く
ものもあります。今日の夜には日本人の口に入るも
のもあるのでしょうね」という。

それなら日本に行ったら食べてみようと思った。
えっ！何考えてるのかね私。南方澳の食堂に行け
ばすぐ食べられるのに。もちろん行きました。

第四十一回

台湾の三大漁港は北の基隆、南の高雄、東
海岸の蘇澳である。私の最新作「心の故郷」の主
な舞台は蘇澳である。蘇澳の港は３つある。北
の北方澳は清の時代には海賊の住処であった。
現在は軍の基地となっている。

真ん中の蘇澳港。戦前は砂浜だった。海に入
るとウミガメに出くわすことも多かったという。今
は埋め立てられてコンテナが山積みされ商業港に
なった。

南の南方澳は小さな漁港だった。台湾の漁民
が小規模な漁をしていたが、日本が台湾を統治し
てから日本人が移住してきた。沖縄からの漁民も
多かった。

台湾総督府から役人が派遣され、港の整
備、魚市場の建設も始まり、漁港として発展す
る。（台湾三大漁港蘇澳という時この南方澳を
さす）。

漁船は日本人が所有し日本人漁民に混じっ
て台湾人も船に乗っていた。

水揚げされる魚は、豊富で、カジキ、マグロ、
カツオ、鯛、鯖、鰯、海老や蟹、フカも取れた。

当時の写真を見ると日本人官吏が記念撮影した
ものもある。

戦後は台湾人の下で漁は発展し、南方澳は第
２、第３の漁港も作られていく。また、南方澳には
造船所も作られ大型漁船が建造されていった。

台湾では知られるこの港だが、日本では馴染み
がない。

しかし、２０１２年、日本政府が尖閣諸島を国
有化した時に注目されることとなった。台湾と中国
は領有権を主張し、反発した。蘇澳から尖閣方面
に漁船が出ていたからだ。日本への抗議の船の出
発拠点となったのが蘇澳だった。港の所 で々集会
が持たれ騒然とした。
「みんな殺気だっていた。物騒な話だが、日本

を懲らしめてやれという声も上がった。」「台湾政府
は日本に強行な態度をとるべきだ」というのだ。（中
国と台湾が共同して日本に挑むべきとする意見も出
された）

結局、日本は台湾と漁業協定を結び台湾の漁
業権が一定認められ日台間の緊張は緩和されて行
く。蘇澳の区漁会理事長の陳春生さんは日本への
抗議の声が高まった時、その渦中にいた。精悍な
印象を持つ陳春生さん。その時の怒った顔がすぐ
想像できた（失礼）。

私が南方澳を取材していた頃は、すっかり沈静
化しいつもの日本との友好モードになっていた。蘇
澳鎮と、姉妹都市を結んでいる沖縄の石垣市との
友好交流も深まりつつある。（ただ全ての問題が解
決した訳でなく、新たな火種もあるが、そのことは
別の機会に）。

陳さんはいう。「私たちにとって石垣の港との交流
が大切だ。お互いの特産品を交流する。特産品を

文：林 雅行（映画監督）

松田義人（deco／編集者・ライター）㉙南方澳の漁民のリーダー——陳春生さん 台湾屈指の２つのサーフスポットに行く！

幼なじみの倉島くんという友だちは、小
さな頃から激しいスポーツが好きで、今は
もう４０半ばを越えたオッサンだというの
に、毎週日曜は茨城や千葉の海までサー
フィンをしに行くのだそうです。日本国内
だけでなく、いくつかの海外の海にもトラ
イしているらしく、台湾にもサーフィンだけ
をしにこれまでに４回行っていると言いま
す。「『サーフィンだけ』って言ったって夜市
に行ったり、台北で買い物やグルメを楽し
む事もあるんでしょ？」と聞くと、「いや本当
にサーフィンだけ。台北だって飛行機の乗
り換えで降りたくらいで、台北を散策した
事がない。夜市っていうものも見た事がな
い」とビックリする事を言います。貧乏性
で台湾病、台湾にいる間は時間との戦い
でアレコレ買いたい、食べたい、満喫した
い……の僕にしたら、とんでもない話です。
倉島くんは子どもの頃からそうでしたが、
欲が浅いというか、一途というか、どこに
行ってもやりたい事しか頭にないようでし
た。

でも、目的はなんにせよ、せっかく台湾
までしに行っているのに「いい波だった」と
かナントカ言って帰ってくるだけではもった
いない。という訳で、台湾サーフィンのウ
ンチクを教えてもらう代わりに、僕がクル
マでできる限りの場所を案内する…という
ような台湾旅行をする事にしました。

僕が一人でクルマであちこりを巡った
後、倉島くんと台東空港で落ち合い、彼
が何度が訪れているという台湾屈指の
サーフスポット、東河を目指し海沿いの道
路、１１号線を北上します。

やがて、左側に台湾では有名な「東河
包子」が見えると、その手前に１軒のサー
フショップがあります。この目の前の海が
サーフスポットだそうです。地元の人は自

前のサーフボードを持っていきますが、こう
いったサーフショップではレンタルさせてくれ
る上、そのときどきの波の状況を親切に教え
てくれるのだそうです。

果たしてたどり着いたサーフスポット・東
河ですが、倉島くんと一緒に海岸まで降りて
いくと、倉島くんが波を見て一言「あ、こりゃ
ダメだ」と言います。数人の地元サーファー
はいつもの、たまたまこのときは波が崩れて
いる時期で、とてもじゃないがサーフィンは
無理との事でした。自然相手のスポーツなの
で、こういう事はよくあるらしく「サーフィンだ
け」の倉島くんも意外とケロっとしていました。
しかし、台湾、それも台東まで来ているので、
他にサーフスポットはないのかとアレコレ一
緒に調べると、台東からずーっと北の宜蘭・
頭城付近の烏石港（海澳海水浴場）という
海岸も台湾でのもうひとつの屈指のサーフス
ポットのようです。

台東から宜蘭まではおよそ３００キロ。
せっかくクルマがあるし、そこに行けば倉島
くんも思う存分サーフィンできるかもしれな
い。という事で、そのまま僕らは代わりばん
こで運転をし、宜蘭まで北上する事にしまし
た。

たどり着いた烏石港は東河と違って、サー
フショップがいくつも並び、店先では昼間
から地元のサーファーギャルがキャッキャ
キャッキャとビールを飲んでいたりしてすごく
賑やか。「楽しそうだなぁ。あの女の子たち
と一緒に俺たちもビールを飲みたいなぁ」と、
倉島くんに話しかけようとしたら、彼は険し
い目で海岸を睨んでいます。やはり台東・
東河の波にフラれ３００キロも走ってきたので

「今度こそ！」という強い思いがあるようでし
た。

しかし、ここ宜蘭・烏石港の波もダメ。
全然波がたっておらず、沖に出ている数名
のサーファーたちもただぼんやりボードにま
たがっているだけ。「これじゃ話にならん！」と
なって、せっかくの幼なじみ・台湾サーフィ
ン旅はここで終了しました。あのキャッキャ
キャッキャの女の子たちと祝杯を交わす事も
なく、そのまま倉島くんが降り立った事のな
い台北へと行く事になりました。

しかし、台東の東河、宜蘭の烏石港は、
台湾の２大サーフスポットである事だけは間
違いないようです。波は運次第ですが、サー
フィンをする人はもちろん、近くを巡る機会
がある人は見学だけでも面白いはずなので、
是非行ってみてください。

４回台湾に行っているのに、台北
に降りた事のない友人

台東・東河と宜蘭・烏石港
ともに波は……

台湾では中国語の他に、台湾語も広く使用され
ています。台湾特有の言葉を覚えて台湾への理
解を深めましょう！

～空港編～

※台湾語は地域により様々な言い回しがあります。
同コーナーでは一般的に良く使われる台湾語をカタカナで紹介しております。

台湾語：フエリンキー
日本語：飛行機
中国語：フェイジー（飛機）

台湾語：ギーピョ
日本語：チケット
中国語：ジーピャオ（機票）

第十七回

　台中市の北側に位置し亜
熱帯モンスーン気候に属する
苗栗県は、台湾の他の平地
と同じく冬でも雪は降らない
地域ですが、初夏の五月頃、

「五月の雪」と呼ばれる桐花
(アブラギリ）の花がこの辺り
の山全体を覆いつくします。
　客家と呼ばれる人たちが多いのもここ一帯の特徴で、機会があれば台湾料理とは
一味違う客家料理もぜひ楽しんでください。撮影日時：2013年4月

台湾語：ギディゥン
日本語：空港
中国語：ジーチャン（機場）

台湾在住20年写真家
熊谷俊之

※写真で台湾を伝えるコーナー「Photo de TAIWAN」では、台湾在住２０年の日本人写真家・
熊谷さんの写真を通じて、まだ知らない台湾をお届けします！

五月の雪 苗栗県

みなさん “ 客家人 ” って聞いた事はあり
ますか？客家人とは客家語を共有する漢民
族の一つで、客家委員会が２０１６年に提
供している資料によると、客家人は全台湾
の人口のおよそ１９．３％を占めており、台
湾においても重要な立場を築いています。

多くは桃園市、新竹県や苗栗県に住ん
でおり、客家文化も色濃く残っています。
また、台湾に行った事がある方はわかるか
もしれませんが、台湾の地下鉄ＭＲＴに乗

客 家 人 の 団 結 力
文 /パクチー

ると、 車 内
のアナウンス
が流れる時、

中国語、台湾語でもない言語が聞こえてき
ますよね。あれ、実は客家語なんです！台
湾において客家語の需要がどれだけあるか
がわかりますね。また、現在の蔡英文総
統が客家の血を引いている事も起因し、現
在台湾政府は客家の伝統を保持しようと力
を入れています。

とは言ったものの、私は客家人と出会う
機会があまりなかったのですが、在日客家
系住民の親睦団体「東京崇正公会」の第
５２回懇親大会（２面参照）で初めて客
家の方 と々交流しました。実は日本にも
沢山の客家人が住んでおり、東京におい
ては在日客家団体が３つもあるそうです！

今回の懇親会には大勢の客家関係者
らが集まり、スピーチは全て客家語だっ
たほか、客家伝統のポテヒや楽曲の披露
など客家ムード全開であり、客家文化を
全身で感じました。私はこの取材で、客
家人は皆おおらかで明るく、初めて話し

てもすぐに打ち解け合うという印象を持ちま
した。また、客家人たちの団結力や仲間
意識が強く、終始盛り上がりを見せており、
気がつくと５時間ほどイベントを行っていま
した（笑）。

そんな親しみやすい客家人。古代中国
の漢民族だった彼らは、明朝末期から清
朝初期にかけて、相次いで台湾に渡って
来ました。しかし、客家人はほかの民族に
比べて台湾に渡来した時期が遅く、人数
も少なかったそうです。この環境において
客家人は、病気や大自然と懸命に戦わな
ければ生きていけなかったため、苦労に耐
え、人と環境の良好な関係を築くという特
性が培われたそうです。

ご存知だろうか？１８９５年から１９４５年までの日本統
治時代の５０年間を中心に、台湾には数百の日本の神々
を祭る神社が造営された。官幣・国幣の大規模な神社
から、学校・企業・軍隊内の神社、移民村や先住民の村々
の祠まで様 だ々。そして、いまもなお遺跡や遺物が見られ
るという。

しかし、私達日本人の多くはそのような歴史を知らない
というのが現状であろう。そこに、ある一人の日本人が台
湾にあるそれらの神社に興味を持った事で、「日台関係秘
史」とも呼べる一冊がこのほど誕生した。それが本書「台
湾に渡った日本の神々～フィールドワーク日本統治時代の
台湾の神社～」。金子展也氏二作目の著書だ。本書が
登場した事で、一般的に神社と呼ばれているうちの２３０
社が、どのような台湾の社会状況で、どのように産業や
社会と密接に関わっていたのか、空白となっていた台湾
現代史が浮き彫りになっていく。神社を通して日本統治時

代のさまざまな台湾社会の一部も見えてくるだろう。
本書は「総督府と神社」「産業及び社会と神社」「台湾

の神社への疑問と回答」の３部構成。神社をキーワード
とし、日本統治時代の産業史及び社会史に触れている。
神社用語の基礎知識に加え写真４５０点やカラー口絵８
ページが掲載されており、神社初心者でも不思議と神社
の世界に引き込まれる。

金子氏は、２００２年から神社跡地の探索を開始。そ
のおよそ１５年にも渡ったフィールドワークの集大成がこ
の一冊に詰まっている。現地で当時を知る人の証言も聞
いている事から、文章にも人間の体温が感じられるだろう。

本体表紙に隠れている台中の “ ある神社 ” にも注目し
てほしい。
「非常に経路の変わった本だけど、台湾を一方的に観

光の観点で見るだけではないと思う。別の観点から台湾
を見るべき。これはその一念で書いた本」（金子氏）。

著：金子展也
刊：潮書房光人社
本体価格：2800円＋税
判型：四六判
頁：423ページ

台湾新聞253号 読者プレゼント

台湾新聞をご覧の皆様の中から抽選で1名様に本書「台湾に渡った日本の神々〜フィールドワーク日本統治
時代の台湾の神社〜」をプレゼント致します！応募方法は、ハガキに応募券の切り抜きを貼り付け、お名前、
ご住所、お電話番号及び台湾新聞へのご意見ご感想を明記のうえ、台湾新聞編集部までお送りください。
当選のご連絡は発送をもって代えさせて頂きます（5月中に発送予定）。
締切り：5月15日（消印有効）
株式会社臺灣新聞社編集部
〒171-0021東京都豊島区西池袋4-19-4／ tel:03-5917-0045

読者プレゼント企画

「台湾に渡った日本の神々〜フィールドワーク日本統治時代の台湾の神社〜」

台東・東河のサーフスポットにて。

陳春生さん

日本時代の南方澳

終始盛り上がる客家人たち
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【東京／採訪報導】世界華人工

商婦女企管協會日本分會四月八

日下午在大塚舉行第八屆第一次

理監事會議，當晚在同場地舉行

第七、八屆會長交接儀式，由會

長本田櫻子交接給剛卸任日本台

商聯合總會總會長的林裕玲，台

北駐日經濟文化代表處郭仲熙副

代表及台灣文化中心主任朱文清、

日本東京

及千葉地

區民意代

表、 關

東地區僑

領、來自

關西及日

本各地的

世華會員

共１００

多人到場。世華總會長黎淑瑛及

創會會長柯杜瑞琴、榮譽總會長

施郭鳳珠特別率領海外及台灣世

華姊妹前來與會，世華日本成員

高唱歡迎歌，迎接來自世界各地

的姊妹，見證世華日本的交棒，

展開新的一頁。

　世華以集結婦女軟實力，推動國

民外交，促進國際經貿發展為主

旨，在日本經過吳淑娥、蔡紐玉、

鄭玉蘭、謝美香、河維寧等優秀女

性企業家僑領的帶領下，在世華海

外各團隊中綻放光彩，施郭鳳珠榮

譽總會長表示，她在任內於大阪舉

辦年會時，日本姐妹踴躍捐輸，省

下的經費，購置復康巴士，捐贈給

基隆、台中、台南，讓世華日本姐

妹的愛心散播到台灣。

　第七屆本田櫻子會長表示，自己

接任兩年會長期間，從做中學，漸

漸成長，尤其去年邀請到台灣歌仔

戲國寶廖瓊枝老師來日公演，大受

好評，世華姊妹的幫忙跟宣傳功不

可沒。接棒的第八屆會長林裕玲表

示，將在世華優雅華麗的風格中，

開創新的道路，將世華日本推向國

際，未來會有更多國際行程，希望

會員共襄盛舉。

　總會長黎淑瑛說，世華將新增柬

埔寨金邊、馬來西亞檳城、維也納

等三個分會，邁向世界的腳步越來

越快，相信日本分會在新任會長林

裕玲的帶動下，承接前輩的努力，

再創新局。在黎淑瑛總會長的監交

下，世華日本第七屆本田櫻子會長

交接印信給第八屆林裕玲會長，

勉勵她與６位副會長、５７名理監

事，在未來兩年同心協力，為世華

日本創造亮眼成績。本田櫻子會長（右）林裕玲會長

林裕玲接任世華日本分會會長

【東京／採訪報導】日本台灣商會

聯合總會三月三十一日下午在東京

ＷＥＳＴＩＮ飯店舉行第五屆第四

次理監事大會及第六屆總會長、監

事長選舉，關西台商協會副會長陳

潘淼順利當選第六屆總會長，東京

台灣商工會副會長陳五福也順利當

選監事長，兩人表示將承接第五屆

總會長林裕玲將台商會與日本各地

連結的工作，更要將日本台商會推

向亞洲、世界。

　第五屆林裕玲總會長表示，這

次花蓮地震，日本有許多地方政

府來電日總，表達賑災意願，顯

見台商會知名度已經生根日本，

自己雖然畢業，但仍將奉獻一己

之力，協助新會長，團結日總大

家庭。陳潘淼在選前發表政見，

他說台商會不只要了解政府財經

政策更要了解國內企業動向，希

望介紹國內優良企業的經營模式

給在日台商，提升競爭力。

　在嚴謹的投票、計票之後，選

出陳潘淼及陳五福當選日總第六

屆總會長及監事長，隨即進行第

六屆第一次理監事會議，台北駐

日經濟文化代表處副代表郭仲熙

出席指導，郭副代表致詞時表示，

日總新的團隊出爐，需要大家的

支持，讓它更茁壯。陳潘淼總會

長隨即說明日總未來一年的預訂

行事，及介紹新的幹部成員。

　在當晚的交接典禮上，台北駐日

經濟文化代表處謝長廷代表及駐大

阪辦事處陳訓養處長、千葉館山、

銚子市長，亞洲台商聯合總會團

隊、香港及泰國台商會長及高雄和

平獅子會團隊都前來祝賀。謝長廷

代表讚許第五屆林裕玲總會長任內

跑遍日本各地，促進日本跟台灣的

友好關係，期許第六屆陳潘淼總會

長做的更好，而亞洲各地台商團隊

都來日本與會，表示日總的好人緣

也顯示台商的團結。

　在亞洲台灣商會聯合總會總會

長江文洲的監交之下，第五屆日

總總會長林裕玲將印信交接給第

六屆陳潘淼總會長，江文洲感謝

第五屆日總支持亞總，宣導政府

新南向政策，也邀請日總新團隊

七月赴台中參加亞總年會。日本

中華聯合總會會長新垣旬子主持

乾杯儀式後，懇親會正式開始，

陳潘淼總會長及陳五福監事長巡

迴各桌向來賓致謝，希望大家繼

續支持第六屆日總，並不吝給予

批評指教，讓第六屆做的更好。

左起林裕玲、江文洲、陳潘淼，日總交接儀式

謝長廷代表出席日總交接典禮

副代表郭仲熙出席日總選舉

陳 潘 淼 當 選
第六屆日本台商總會總會長

世華總會長黎淑瑛主持印信交接郭仲熙副代表勉勵世華新團隊 宣誓儀式
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【東京／採訪報導】世界華人婦女企管協

會日本分會四月三日晚間在大塚舉行翁倩

玉後援會成立大會，包括會長本田櫻子、

日本台商聯合總會名譽會長林裕玲及世華

會員、日本友人等共６０餘人與會，翁倩

玉讚許世華的會員都是比日本人更加倍努

力才有現在的成就，他自己在演藝跟版畫

創作外，長期投身慈善活動，明年三月

三十日將在新加坡舉行慈善演唱會，並發

表爵士翻唱專輯，同時有版畫展覽會及新

書出版，收益全部捐作慈善基金，希望世

華姊妹一同為慈善出力。

　翁倩玉童星出身，父親為台灣知名音樂

人翁清溪，他雖然在日本長大，但國台語

流利，出版過的國台語專輯，許多歌曲現

在都還是經典。在日本也登上紅白舞台，

現在除版畫創作外，仍持續演藝活動，演

出日劇，出版單曲，六月二日還將在東京

舉行音樂會，林裕玲名譽會長及本田櫻子

會長號召大家一起到場為翁倩玉應援。

　當晚，新加坡的世界華人文化交流會執

行主席傅春安及執行董事李永樂博士也到

場，傅春安是翁倩玉這次爵士專輯的製作

人，也統籌明年在新加坡的慈善音樂會，

李永樂博士則是為

新書執筆，他表示

翁倩玉的生平本無

須他再錦上添花，

這本書除了記錄翁

倩玉演藝跟版畫的

成就之外，還要讓

大家知道翁倩玉為

介助犬代言及長期

資助第三世界兒童

教育，在慈善方面

的貢獻。

　林裕玲名譽會長

表示，這是在日華僑為藝人組成的第一個

ＦＡＮ　ＣＬＵＢ，翁倩玉在日本娛樂，

藝術界的耕耘，並不忘以台灣出身為榮，

是所有在日台灣人的典範，她呼籲大家參

加六月二日的音樂會及明年新加坡的慈善

活動，展現在日華僑的團結力。

【橫濱／採訪報導】橫濱中華學院在四月

七日下午於神奈川縣民ＨＡＬＬ舉行入學

典禮，小學一年級兩班共４４名、中學一

年級兩班共３３名、高中一年級一班１５

名新入學生，在學校師長、來賓及家長的

祝福下，加入橫濱中華學院的大家庭，小

學９名在校生上台以中、日、英三語歡迎

新同學，贏得在場來賓，家長熱烈掌聲。

　校長馮彥國表示，橫濱不只有三語學習環

境，更重視學生道德教育，將傳統倫理人文

融入課程以培養學生人格。對非華語系的學

生，學校編輯一套小學一年級親子共學華語

的日華雙語手冊，讓親子增進互動。對中學

及高中入學新生，馮校長希

望同學，全心向學，厚實基

本功，在青春期，雕塑自我

正面性格，迎向未來挑戰。

駐橫濱辦事處陳桎宏處長勉

勵入學新生，好好學習、體

驗，在學校學得的一切都將

是未來人生重要的資產。

　在日本，入學式是家庭的

一大行事，家長都是盛裝打

扮全員出動，小一的小朋友穿著制服，在

老師帶領下入場，全員都很井然有序，一

點也沒有緊張與不安，唱國歌也很大聲，

中一及高一新生許多是中華學院直升上來，

對學校也非常熟悉。在學長學姐的帶領下，

三學部的新生跟學校師長來賓一起合影，

家長也在台下捕捉這值得紀念的一刻。

　明年橫濱中華學院新校園的建設即將開

始動工，預計二〇二〇年底完工，馮校長

說在施工期間，學校會有許多安全上的配

套措施，請家長一起配合施工期的不便，

二〇二一年四月開始，新校舍、新設備將

提供學生更完善的學習環境。

【東京／採訪報導】台灣知名政論節目主

持人彭文正接受在日台灣同鄉會邀請，四

月一日下午在東京京王飯店舉行演講，以

「台灣本土派的煩惱」為題，向台灣僑胞

陳述這些年來一直在節目中主張的台灣意

識，包括全日本台灣連合會會長趙中正，

在日台灣同鄉會會長王紹英及百餘名僑胞

前來聽講，台北駐日經濟文化代表處郭仲

熙副代表也出席當晚的懇親會，對彭文正

在櫻花正盛的季節來到東京表示歡迎。

　彭文正一開始就以最近台灣引起爭議的

獨派人士闖入慈湖陵寢潑漆事件，為這些

參與行動的學生抱不平。由此引出對蔣氏

政權及促進轉型正義的看法，彭文正指出

這些年中資利用各種手法收買台灣，之前

還想蒐購民視股票，所幸大部分的小股東

未被收買，讓民視堅守台灣本土媒體的位

置。

　民視董事長郭倍宏籌組的喜樂島聯盟已

於四月七日在高雄舉辦成立大會，宣示推

動「獨立公投、正名入聯」的理念，獨派

人士組成的喜樂島聯盟不僅獲得前總統李

登輝、陳水扁、前副總統呂秀蓮的支持，

彭文正說海外台灣僑領也有８００人的連

署支持，其中日本僑界就有２００人，懇

親會現場立刻募得６９萬２千日圓，作為

活動基金。喜樂島聯盟希望在明年四月七

日鄭南榕自焚３０週年紀念日前，完成獨

立公投，讓台灣人民取回真正用投票決定

自我前途的權利。

　針對目前民進黨遲遲未推出台北市長參

選人，彭文正認為，目前已表態的呂秀蓮、

蘇煥智甚至時代力量的林昶佐都是很好的

人選，他也不改對台北市長柯文哲的批判，

表達將全力阻止柯文哲參選總統的可能性。

彭文正：本土派的台灣意識

左起僑務委員大山青峰、政論節目主持人彭文正

臺灣新聞社社主錢妙玲

馮彥國校長歡迎新入生陳桎宏處長勉勵新生習得人生資產

林裕玲名譽會長（右）向翁倩玉獻花

本田會長主持應援會成立大會

旅美中國作家曹長青為演講助陣

新入生與來賓師長合影

傅春安（中）與翁倩玉及世華團隊合照

【大阪／綜合報導】學校法人大阪中華學

校於四月七日上午在校內禮堂舉行民國

一〇七年度開學典禮，由陳雪霞校長主持，

新生計有國中部１４名、小學部３９名及

幼稚園班９名，除各學生家長到場觀禮外，

台北駐大阪經濟文化辦事處陳訓養處長、

中華民國留日大阪中華總會洪勝信會長、

大阪中華學校理事

長連茂雄及日方來

賓大阪府日華友好

交流協會川合通夫

會長及大阪府議會

前議員八木博均應

邀出席。

　台北駐日經濟文

化代表處謝長廷代

表因另有要公，不

克出席，由駐大阪

辦事處陳處長代讀

謝代表的書面致詞勉勵新生，大阪中華學

校是在日傳授正體漢字及傳統文化之三僑

校之一，期勉莘莘學子把握這個難得機會，

用功讀書，習得華語與日語能力，將來進

入社會必有很大幫助，亦盼成為具國際觀

之人才，貢獻社會與國家。

　大阪中華學校陳校長致詞歡迎各位新生

來到該校接受雙語訓練，相信對未來人生

一定有很大的幫助；連理事長表示該校有

很堅強教師陣容將陪伴親子一同成長，請

各位家長放心把學生交給該校教育；大阪

中華總會洪會長致詞恭喜新入生加入大阪

中華學校大家庭，該會將盡全力支持學校

的校務發展；川合通夫會長期待各位新入

生之成長，能為社會帶來新希望與新力量；

八木前府議員則恭喜新生加入大阪中華學

校，並請安心在該校學習成長。

駐大阪辦事處陳訓養處長在大阪中華學校

開學典禮致詞勉勵新生

大阪中華學校開學典禮師生來賓合照

彭文正來日演講
「台灣本土派的煩惱」

橫濱中華學院入學式喜迎９２名新生

世 界 華 人 婦 女 企 管 協 會
成 立 翁 倩 玉後援會

駐大阪辦事處陳處長出席大阪
中華學校開學典禮致詞勉勵新生
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「軍中樂園」五月日本上映
導演鈕承澤回顧拍攝辛酸

【東京／採訪報導】台日文化交流實行委

員會〈ＮＰＯ法人國際ＢＬＩＡ〉於四月

七至八日在池袋西口公園舉辦第七回台日

文化交流會，東日本大震災暨熊本地震復

興支援活動。出席貴賓包括台北駐日經濟

文化代表處郭仲熙副代表、豐島區長高野

之夫、豐島區議會議長木下廣、板橋區議

會議員長瀨達也、ＮＰＯ法人國際ＢＬＩ

Ａ理事長滿潤法師及各僑界代表。

　開幕式時全體人員為東日本大震災的罹

難者默禱，隨後由台日文化交流實行委員

會柳田祐佳委員長致詞時表示，３１１震

災至今年已經是第七年了，非常感謝台北

駐日經濟文化代表處、豐島區民社會福祉

協議會及各界的協助，讓災區能快速重建、

災民已大致恢復正常生活。柳田委員長特

別提到活動從去年開始轉向推廣素食料理，

吃素食可以培養慈悲心且可以促進身體健

康，希望讓素食成為生活的一部份，進而

達到環保護生、節能減碳。

　郭副代表致詞表示台灣與日本均為地震

帶國家，每當地震發生時，皆感同身受，

今年台灣花蓮發生地震時受到日本很大的

幫助，互相扶持表現出台日之間的互助精

神，相信彼此的感情會越來越深。東京佛

光山寺住職覺用法師分享心得提及一開始

文化交流節目演出的部分相當缺乏，經過

這七年以來，發現到義工的精神及默契進

步非常多，這是一種肯定，也是一個動力。

希望這個動力能夠帶動社會團體，大家互

相推動一個美好的環境。

　來賓致詞結束後由滿潤法師代表巴西政

府頒贈江東區議會議員米澤和裕感謝狀，

感謝促成佛光山巴西足球隊與江東區足球

隊友誼賽。柳田委員長贈呈寄付金予豐島

區民社會福祉協議會。隨後進行抽獎活動，

其中提供了東京迪士尼樂園住宿券、長榮

航空東京台北來回機票、東京佛光山寺商

品券等多樣獎項。

　活動會場有許多販賣台灣特有小吃的攤

販，包括小籠包、茶葉蛋、珍珠奶茶、蘿

蔔糕、台式炒麵等。同時也安排台灣原住

民傳統舞蹈、演唱、日本舞蹈、二胡國樂

演奏、扯鈴等熱鬧表演，吸引許多日本民

眾來觀看表演、感受台灣人的熱情。

【大阪／綜合報導】台北駐大阪經濟文化

辦事處陳訓養處長於四月十一日接見赴阪

處捐贈花蓮地震賑災款之兵庫縣台灣同鄉

會鄭正秀會長一行４人。

　陳處長由衷感謝該會關懷花蓮地震並捐

贈賑災款７０萬日圓協助災區復原工作。

同時關西僑界也有很多其他僑社團以及日

本各界慷慨解囊義捐援助花蓮地震後之重

建，因為僑胞們及日方之協助，災後重建

已經大致完成。

　鄭會長表示即使該會成員大多是在日本

出生之第２、３世代，在每逢台灣發生災

難時，會員同樣非常關心、盡微薄之力，

至盼有助於協助災後重建工作。

駐大阪辦事處陳處長接見兵庫
縣台灣同鄉會鄭正秀會長一行

駐大阪辦事處陳訓養處長（右３）接受兵庫縣台灣同鄉會鄭正秀會長（左３）捐贈花蓮地震賑災款

【群馬／綜合

報導】以「佛

光 普 照 三 千

界，法水長流

五大洲」為名

的臨濟宗佛光

山法水寺，四

月二十一日在

群馬伊香保舉

辦落成法會，

各國高僧、貴

賓、信眾雲集，

法喜充滿。群

馬縣涉川市，

伊香保地區的

首長，民代，民間團體，企業及來自世界

各國的信徒齊聚，恭祝法水寺圓滿落成。

　從二〇一四年開始動土的法水寺，經過

四年建設，在今年完工，特別從台灣來的

佛光山住持心保和尚表示，期盼法水寺未

來能與當地社區一起成長，星雲大師主張

佛法是普世的，希望大家常回到此吉祥寶

地。國際佛光會世界總會榮譽總會長吳伯

雄致詞表示，星雲大師生命力堅強，心心

念念還是法水長流五大洲的心願。天下遠

見事業創辦人高希均表示，在今天全球化

與世界村中，宗教信徒都沒有國界，人類

也不分彼此。法水寺的落成正是有佛法就

有辦法的明證。

　目前佛光山在日本有東京佛光山、佛光

山本栖寺、大阪佛光山、名古屋佛光山、

福岡佛光山等道場，法水寺是日本佛光山

的本山，在大家的發心下，克服困難完成

建設，未來將在住持滿潤法師及各界信徒

的推動下，完成人間佛教的誓願。

佛 光 山 法 水 寺 群 馬 落 成
貴 賓 信 眾 雲 集 法 喜 充 滿

法水寺落成典禮前，舉行隆重剪綵

【東京／採訪報導】台灣電影「軍

中樂園」五月即將進軍日本上

映，導演鈕承澤在三月

二十八、二十九日在東

京進行宣傳活動接受媒

體專訪，鈕承澤坦承拍

攝過程中讓對岸攝影師

假冒中華民國籍人士，

矇混進入左營軍港勘景，

讓國防部與海軍司令部

多人遭到懲處，軍方中

途拒絕合作，這次的疏

忽讓他深感抱歉與自省，

但是強調不能因此泯滅

拍攝演員的貢獻，軍中

樂園是所有幕前幕後工作人員，演

員一起完成的好作品。

　經歷艋舺跟Ｌ

ＯＶＥ等賣座大

片，鈕承澤籌備

八年，耗資２．

５億台幣拍攝的

軍中樂園，在台

灣 票 房 不 如 預

期，不過電影本身受到影評人一致

讚賞，也獲得金馬獎男女配角的肯

定。鈕承澤表示當初邀請大陸演員

陳建斌來飾演老兵是一個挑戰，而

他也突破了文化的隔閡，成功詮釋

出被迫來台的無奈與鄉愁，也跟飾

演入伍新兵阮經天激出火花。

　軍中樂園是鈕承澤為了記錄父親

這一輩從大陸來台的軍人的歷史，

他覺得有使命必須留下他們的紀

錄。雖然背景是一九六八年兩岸砲

戰緊張下的金門，但他無意做歷史

大片，只希望以鏡頭留下那個時代

裡，在８３１茶室裡的人們被荒謬

和無奈的操縱的人生。

　日本在二戰時有慰安婦問題，台

灣有軍妓問題，日本發行片商太秦

株式會社表示，台灣軍中樂園的故

事應該要讓更多的日本人知道，鈕

承澤也說他現在是以一個新導演的

心態，珍惜這次來到日本的因緣，

電影不是批判，只是敘述荒謬戰爭

下，對大時代的悲憤及無力感，希

望能得到日本觀眾的共鳴。

鈕承澤導演敘述拍攝心聲

軍中樂園劇照

全體人員為東日本大震災的罹難者默禱

第七回台日文化交流－東日本
大震災暨熊本震災復興支援活動
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喜愛台灣的女孩們相聚一堂

　去年的專欄裡，我們有提到過不動產登

記實務中的［建物的認定］，這次我們就

來介紹一下［建物的種類］。

　所謂的［建物的種類］是登記項目中的

一項，目的是為了特定建物。關於如何決

定［建物的種類］，不動產登記規則以及

不動產登記準則有以下規定。

˙ 不動產登記規則

　第１１３條　建物的種類是根據建物的

主要用途，區分為居宅、店鋪、寄宿舍、

共同住宅、事務所、旅店、料理店、工場、

倉庫、車庫、發電所以及變電所﹐對於不

符合以上區分的建物，應以此為基準。

˙ 不動產登記準則

　第８０條　對於不符合規則第１１３條

第１項建物種類區分的建物種類，根據其

用途有以下區分規定。難於判斷其區分

時，則可根據建物用途決定區分。校舍、

講堂、研究所、醫院、診

療所、集會所、公會堂、

停車場、劇場、電影院、

遊技場、競技場、棒球

場、公眾浴場、火葬場、

守衛所、茶室、溫室、蚕

室、物置、廁所、雞舍、

酪農舍、加油站。

　規定建物種類是為了看到登記薄的人對

這個建物有正確的理解，提供給看到登記

薄的人一個判斷材料。因此即使是不附和

以上區分，也可以用相應的表達，以新種

類來登記。

　最近，隨著社會的變化建物的用途也變

的多樣化，建成了各種各樣的建物，做為

新種類登記的建物也增加了很多。

　在以前的專欄裡，有為您介紹過東京迪

士尼樂園的灰姑娘城堡的登記事項證明

書，灰姑娘城堡的登記種類區分是［店鋪、

劇場］。然而，飛濺山的登記種類區分就

是［飛濺山］。在特定建物的意義上，是

非常容易理解。

（本文作者：吉田浩之 黑澤事務所所長）

           日本法律停‧看‧聽 

建物的種類

《本專欄內容由黑澤事務所提供》

東京迪士尼樂園的飛濺山的登記事項証明書

【 東 京 ／ 綜 合 報

導 】 台 灣 動 畫 導

演 宋 欣 穎 的 作 品

《幸福路上》榮獲

二〇一八年東京國

際動畫節之最佳長

片獎，在台北駐日

經濟文化代表處台灣文化中心的安排下於

四月十三日，由宋導演本人親自攜片在東

京舉辦首映，並與影迷及媒體辦理座談交

流會。出席貴賓有日本知名動畫「蠟筆小

新」導演本鄉滿、資深導演東陽一、映像

研究家葉精二、動畫評論家小泉正人、作

家一青妙及日本台灣交流協會總務部部長

柿澤未知、台灣文化部文化交流司副司長

紀東陽等。

　《幸福路上》是台灣首部拿下媲美「動

畫奧斯卡」的東京國際動畫節最佳長片大

獎的作品，紀錄一個台灣小女孩的成長與

悲傷喜樂的故事，涵蓋現今五六年級生的

共同台灣歷史記憶，也可以從作品中看到

每一個人獨自的成長足跡。本片曾獲金馬

國際影展閉幕片、二〇一三年金馬創投百

萬首獎、台北電影節最佳動畫短片、高雄

電影節國際短片競賽優選等榮譽，此次在

日首映難能可貴。

　宋導演曾於京都大學進修過電影理論，

但最後在美國哥倫比亞藝術學院取得電影

碩士，曾當過影劇記者、報紙雜誌專欄作

家、偶像劇編劇等，她的作品因長期接受

中西方文化的洗禮，對描寫大環境裡的小

人物的悲喜，平凡人生命裡的祕密，和充

滿文化衝突所產生孤寂苦澀與甜蜜喜感獨

具創意，透過電影可看出台灣社會的自由

與多元化。

　駐日台灣文化中心朱文清主任在會前致

詞表示，感謝宋導演在獲得東京動畫影展

首獎後，隔月就應邀赴日舉辦上映會，如

過去的「海角七號」在日本獲「亞洲海洋

電影節」首獎後回台創造５億元票房佳績

且帶動國片復甦新風潮，本片在獲獎後已

受到港、台及日本的矚目，期盼未來亦能

帶動台灣動畫產業新發展。

《幸福路上》動畫片段

台灣動畫《幸福路上》
在日盛大首映

「台灣女子Ｎｉｇｈｔ～
ＨｏｗｔｏＴａｉｗａｎ」
喜愛台灣的女孩們相聚一堂

【東京／採訪報導】去年在大阪及東京舉

辦的「台灣女子Ｎｉｇｈｔ」活動引起熱

烈迴響。今年三月三十日在東京澀谷再度

舉辦「台灣女子Ｎｉｇｈｔ」，限定的

１５０個名額在活動前兩週就售完，熱賣

程度可見一斑。主辦單位「Ｈｏｗｔｏ　

Ｔａｉｗａｎ」是由幾位喜愛台灣的女生

所成立的網路媒體，從日本女生的角度介

紹他們眼中的台灣。

　這天活動自晚間開始，由「Ｈｏｗｔｏ

　Ｔａｉｗａｎ」的編輯長小伶、網站編

輯Ｒｏｍｙ以及曾著有介紹台灣鐵道書籍

的大西稚惠、著有多本台灣美食書籍的十

川雅子四位熱愛台灣的女孩們，分享多次

到台灣旅行的經驗及資訊。

　首先介紹許多在地人才知道的巷弄美食，

如台北南機場夜市的山內雞肉、早餐店的

乳酪餅等，還有華陰街、順益台灣原住民

博物館、陽明山竹子湖等在旅遊書上難得

見到的景點。除了台北之外，也分享了台

南、澎湖、台東、彰化、宜蘭以及小琉球

等旅遊經驗，介紹台灣各地別具特色的文

化及樣貌。

　現場並有「東京豆花工房」的豆花供與

會者享用。此外，更準備豐富的抽獎活動，

如樂桃航空的機票禮券、大同電鍋、ＫＫ

ｄａｙ旅遊體驗券、Ｐｉｎｋｏｉ設計商

品以及台灣相關書籍等，抽獎活動將現場

氣氛炒到最高點。

　會場並有大同電鍋及台灣書籍的攤位，除

了能與現場民眾面對面交流，也是推廣、行

銷台灣品牌的絕佳機會。未來也期待有更多

台灣與日本的交流活動，展現更多台灣的面

貌給對台灣有興趣或喜愛台灣的日本民眾。

【東京／採訪報導】由吉本興業、電通等

六家企業成立的「ＭＣＩＰ　ＨＯＬＤＩ

ＮＧＳ」四月十七日下午，在東京早稻田

大學的異文化交流中心內，舉辦吉本興業

「長住亞洲藝人」的異國發展分享會。共

１１組、共１６位藝人與在場觀眾分享他

們在異國進軍演藝圈發展搞笑文化的心得。

　首先由主辦單位「ＭＣＩＰ　ＨＯＬＤ

ＩＮＧＳ」ＣＥＯ清水英明為大家分享他

在亞洲的經歷及在亞洲推廣日本娛樂的計

畫，未來的展望則是致力於日本與亞洲之

間的文化交流。

　吉本興業於三年前

左右開始的「長住亞洲

藝人」計畫，他們分別

居住在台灣、泰國、越

南、印尼以及菲律賓等

國。台灣長住的藝人

「漫才少爺」，現在已

經可以將中文說得十分

流利，以中文段子登台

演出，近來也積極拍攝

影片在臉書分享，累積不少粉絲。「漫才少

爺」的三木與太田表示，因為一直以來受到

台灣人親切的照顧，已經愛上台灣，未來也

想繼續長住，這次回日本工作甚至有點捨不

得呢。而未來的目標則是希望可以為同時懂

中文與日文的觀眾帶來獨特的表演。

　其他長住越南及印尼的藝人則分享了學

語言的困難及日本搞笑段子與當地文化不

同，在表演時發生的意外笑料。這三年來

各組藝人致力於推廣日本搞笑文化，在各

國都有相當亮眼的成績，為日本娛樂產業

進軍亞洲，開拓新的道路。

吉本興業的藝人與現場觀眾合照

致力於發揚日本的搞笑文化
百年企業吉本興業勇敢挑戰異國
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今天要跟大家分享的是，在日本最常聽到奇怪，謬誤的日本語。
甚至還有一些是積非成是的句子，卻又時常在耳邊聽到，究竟
有哪些呢？快跟著Ｅｒｉｋａ老師的腳步往下看吧！ＧＯ！！

『 打工必學日語！』
小心不要在亂用接客敬語而被客人封鎖啦！

　相信大家對這個一定不陌生，

當店員在確認，重複你的話以

及店員再問你可不可以的時候

最常講這句話了，但這句話是

正確的日本語嗎？

　答案是錯的，正確的是よろ

しいでしょうか、因為よろし

い這個い形容詞變化成過去式

就是很簡單的去い加上かった、

而當下確認的自然不可能是過

去式啦 !

　而為什麼會演變成よろしか

ったでしょうか則是因為「音

調、有點重音刻意凸顯有點敬

語的感覺」，其實這樣反而是

很不好的示範（當然很多人是

沒有那麼在意就是．．）。

　這句話在日文中是完全沒有

錯的一句話，但是是上對下的

關係…打工時離開常常會跟同

事們講「お疲れ様です！」（辛

苦了），而同事都會回說「お

疲れ様でした！」（過去式的

辛苦了）。

　會用ご苦労様です的通常是

上司會對下屬講，或者是跟送

貨的人員講，不過送貨人的聽

到恐怕也不會開心吧．．用這

個字真的要小心呢！所以正確

的則是應該要講お疲れ様で

す！才不會讓人產生不快感

唷！

　看到這邊應該不少人一頭霧

水，為什麼ご利用できません

這一句話是不對的敬語呢？首

先我們來一一拆解，ご利用有

用到美化語的ご，而できませ

ん有用到丁寧語看似沒問題的

當下，但是大家可以想一下這

一句話通常是對客人說，而對

客人說要用什麼語？沒錯就是

敬語！敬語的文型則是「ご～

になる」因此這邊應該改成「ご

利用になれません」才是得體

的日文唷！

よろしかったでしょうか

ご苦労様です

ご利用できません
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東日本大震災追悼慰霊祭
各団体・信徒様のご協力で
平穏無事に行う事が出来ました
感謝致します。無量寿佛

宗教法人 日本大道院純陽宮 〒289-0216千葉県香取郡神崎町植房950-1
TEL：0478-72-1068或1899　FAX：0478-72-1089董事長　玄駿　　興建会長　玄胡明信

【兵庫／綜合報導】「跨界。美

學－台灣當代首飾展」（Ｉｎｔ

ｅｒｍｅｄｉａ　＆　Ａｅｓｔ

ｈｅｔｉｃｓ　Ｔａｉｗａｎ　

Ｃｏｎｔｅｍｐｏｒａｒｙ　Ｊ

ｅｗｅｌｒｙ　Ｅｘｈｉｂｉｔ

ｉｏｎ）展覽將於四月十四日至

六月三日在日本兵庫縣伊丹市立

工藝中心絢麗展出。此次展覽是

由國立台灣工藝研究發展中心、

伊丹市立工藝中心、駐日代表處

台灣文化中心共同攜手合作耗費

近一年半的時間籌備完成的特展。

　此次展覽特別邀請出身台灣，

從事工藝創作和教育之工藝師，

以及海內外活躍的新秀共同參展，

共計有１７名工藝家，展出６０

多組件的首飾作品，參

展作品打破珠寶既定印

象，不受限於傳統既有

材質和貴金屬，工藝家

們運用自身經歷，以首

飾探索和表現各個可能

性，工藝師們自由發想、

盡情揮灑獨特創意，透

過每位藝術家獨特的表

現和精湛的技藝，呈出現出極具

表現力的工藝首飾，期望帶給大

家不同的台灣當代首飾印象。

　今年共同參展的１７位台灣優

秀工藝創作者為：王梅珍、王意

婷、江怡瑩、吳淑麟、吳竟銍、

吳禮竹、易佑安、林蒼玄、紀宇

芳、陳映秀、陳郁君、陳國珍、

陳愷靜、葉玟妙、歐軍佑、謝佾

勳、謝旻玲。

　預定六月三日於日本伊丹展畢

後，將在七月七日至九月九日於

工藝中心台北當代工藝設計分館

展出。

【東京／採訪報導】位在東京池

袋的３Ｃ產品修理專門店「修理

東京」，是由兩名華僑第二代創

業，剛開始是為來東京打工度假

及留學生提供電腦手機維修服務，

在口耳相傳下，目前在池袋設立

據點，客戶群也從年輕台灣人拓

展到日本消費者，將台北光華商

場式的一站完成服務，帶來東京。

　電腦跟手機是現代年輕人不可

或缺的３Ｃ產品，在台灣長大的

年輕人許多都有基本的電腦應用

常識，如灌程式，轉檔等。更高

等級的是能配合需求，自己組裝

電腦，因為台灣的電腦零件價格

便宜又容易購買。不過近幾年打

工度假風潮下，來日台灣年輕人

越來越多，他們帶著自己的３Ｃ

產品來到日本，卻發現維修跟零

件採買不易，日本送修曠日費時

又品質不佳。

　「修理東京代表取締役」櫻井

裕志跟表哥本來是一邊上班，業

餘幫忙台灣人修理電腦，表哥簽

證到期回台灣後，櫻井裕志跟另

一位華僑第二代接續為台灣人修

理３Ｃ產品的服務，成立公司，

表哥在台北設立分店，有需要更

換零件的器材，可以從台灣採買，

比到日本專門店送修至少便宜三

分之一。

　目前修理東京不但在年輕台灣

人中建立口碑，因為網頁中說明

詳細，也隨時更新修理案例，許

多日本消費者循線前來，口耳相

傳之下，日本客源也在日益增加

中。相對於年輕的在日族群，年

長的華僑前輩在使用智慧型手機

跟平板，筆電等容易疏忽，誤將

資料，相片等消除，或是手機轉

換時的資料恢復、更新，這些問

題不容易在日本找到願意維修的

店家。櫻井裕志表示，希望服務

更多在日台灣人，將台灣維修的

效率跟細心拓展到日本，小到隨

身碟，大到電腦主機螢幕，修理

東京都能提供維修及諮詢。目前

公司也承包運動攝影機用的全自

動雲台維修，拓展業務範圍，公

司雖然規模不大，確是將台灣３

Ｃ技術優勢運用在日本成功的模

式，激勵年輕人要有技術跟熱情，

在職場尋找出自己明確的道路。

Ｆａｃｅｂｏｏｋ搜尋：修理東京

修理東京池袋店 〒１７１－００１３

東京都豊島区東池袋１－３９－１５

シャトレー東池袋３０６ 

ＴＥＬ：０３－６３１９－８６０５

活用台灣３Ｃ優勢
年輕華僑創立 修 理 東 京

「修理東京代表取締役」櫻井裕志

受邀參展的台灣工藝創作者們合照

全自動平衡雲台提供多語言語對應

為顧客解說筆電維修 電腦主機板維修

桌上型電腦維修

隨身碟維修

台灣當代首飾展於日本伊丹展出

【沖繩／綜合報導】石垣島ＡＲ

Ｔ　ＨＯＴＥＬ為慶祝開幕１週

年，於三月二十四日至四月一日

舉辦為期９天的台灣週活動，期

間提供台灣美食、舉辦台灣與石

垣島交流照片展等活動。活動最

後一天放映描述台灣移民史的電

影「海的彼端」，另外還安排二

胡演奏、華僑舞龍等表演。石垣

市中山義隆市長、台北駐日經濟

文化代表處那霸分處蘇啟誠處長

皆受邀出席交流餐會。

　中山市長致詞表示，石垣島距

離台灣不到３００公里，與蘇澳

鎮締結有姊妹關係，兩地交流密

切，石垣市現有多名學生在台北

教育大學留學，將成為未來雙邊

交流橋樑。蘇處長致詞簡述台灣

人移民石垣島歷史，現在移民後

代子孫已在當地落地生根，在各

行各業均有重要成就。目前台灣

民眾搭乘郵輪到石垣市觀光蔚成

風氣，人數逐年成長，盼石垣市

民亦能訪台進行雙向往來。

駐那霸辦事處蘇啟誠處長
出席石垣島台灣週活動

石垣市中山義隆市長在交流餐會中致詞駐那霸辦事處蘇啟誠處長在交流餐會中致詞參展者謝旻玲向參觀民眾解說
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陳淑華副所長（左５）贈送紀念品給兩球隊

西武台灣日結合棒球宣傳台灣觀光

【埼玉／採訪報導】日本職棒埼玉西武獅隊與

台灣觀光局四月二十一日下午合辦台灣日，在

埼玉大都會人壽巨蛋前觀光局設立了宣傳台灣

的攤位跟選手立體看板，中午並有台灣觀光局

專設舞台，舞獅及「喔熊」登場，宣傳台灣觀

光。這次共有２萬７千多名觀眾入場，具有宣

傳效果。

　西武已經是第四度跟台灣觀光局合作舉行台

灣日，觀光局攤位有各式型錄及台灣夜市套圈

遊戲，大小朋友排隊玩遊戲，領獎品。好不熱

鬧。購票觀眾在入場時都能拿到由西武跟觀光

局設計的特製的資料夾，印有選手的投打英姿

跟台灣觀光資訊。

　中午在巨蛋入口前，台灣觀光局舞台，由橫

濱中華學院校友會舞獅熱鬧開場，跟現場觀眾

互動。接著獅隊吉祥人偶跟台灣觀光吉祥物喔

熊登場，與西武啦啦隊女孩一起熱舞，現場許

多ＦＡＮＳ，拿著專業相機捕捉可愛的舞姿。

　比賽前，台灣觀光局東京事務所副所長陳淑

華贈送球員代表台灣紀念品，並一起合影，球

員在球迷的歡呼下入場，唱國歌後，偶像團體

「ｉ☆Ｒｉｓ」芹澤優受邀進行始球式，雖然

不是專業投手，現場觀眾還是給予熱情掌聲鼓

勵。

　芹澤優曾來台演出，這次將跟「ｉ☆Ｒｉｓ」

的團員一起參加七月二十九日在台北國際會議

中心舉行的「超！Ａｎｉｍｅｄｉａ劇場ＬＩ

ＶＥ　ｉｎ　ＴＡＩＷＡＮ　２０１８」，她

希望喜歡動漫，聲優的ＦＡＮＳ到現場跟她們

一起互動，團員們也都在苦練中

文， 要 帶

給台灣的

ＦＡＮＳ

們驚喜

的表演。

在日各華僑團體
支持台灣以觀察員身份參加 WHA

芹澤優七月

◀

將來台演出　
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